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Dijon à déguster
 « La Cité, la gastronomie et le vin… » Avec un 
tel intitulé, un congrès ne peut se tenir qu’à Di-
jon ! Et ce n’est pas être chauvin que d’écrire 
cela… Surtout lorsqu’il s’agit de celui de l’As-
sociation Nationale des Guides Conférenciers 
des Villes et Pays d’Art et d’Histoire, plus connu 
sous son acronyme : ANCOVART. Cette asso-
ciation fondée en 1985 a, en effet, choisi la ca-
pitale régionale (et son patrimoine historique 
remarquable, qui s’est enrichi, rappelons-le, 
de la Cité internationale de la Gastronomie 
et du Vin l’année dernière), pour ses journées 
annuelles de rencontre et de formation. Du 
17 au 21 janvier, des guides-conférenciers en 
nombre originaires de la France entière feront 
ainsi étape dans la ville classée par CNN 
comme l’une des 10 destinations au 
monde incontournables à visiter…
 

Une bonne note
 Décidément Dijon a le vent en 
poupe. Enfin nous pourrions 
écrire que c’est une bonne 
note supplémentaire : l’Au-
ditorium de l’Opéra de 
Dijon accueillera les Vic-
toires de la Musique clas-
sique au mois de mars 
prochain. Et ce, à l’occa-
sion de la 30e édition de 
cet événement plaçant 
les projecteurs sur les 
solistes instrumentaux, 
les artistes lyriques et les 
chefs d’orchestre de l’an-
née. Les jeunes artistes 
seront également récom-
pensés, dans la catégorie 
Révélations. A noter – et c’est 
une première – que le public 
pourra participer aux votes du 1er 
au 28 février sur les sites de France 
TV et France Musique… Stéphane 
Bern présentera cette cérémonie qui 
sera rythmée par l’excellence musicale de 
l'Orchestre Dijon-Bourgogne placé sous la 
direction de Debora Waldman.  
 

Aux petits oignons
 Entre les mois de septembre et de novembre 
derniers, la moitié des parents des élèves de-
mi-pensionnaires s’avouaient favorables à 
un deuxième menu sans viande par semaine 
dans les cantines dijonnaises. C’est doréna-
vant chose faite dans les 49 restaurants sco-
laires que compte la cité des Ducs. Et ce, afin, 
comme l’a expliqué l’adjoint Franck Lehenoff, 
de « concilier réduction de gaz à effet de serre, 
équilibre alimentaire, apport nutritionnel, 
goût des enfants…  » Rappelons que, dans le 
même temps, tout est fait pour éviter a maxi-
ma le gaspillage alimentaire… La cuisine cen-
trale de Dijon, qui ne concocte pas moins de 

8 000 repas au quotidien, apporte ainsi déjà 
pleinement sa pierre (bio) au projet d’alimen-
tation durable de Dijon.
 

L’art… du Nean
  De Bruxelles à Dijon… Le M.U.R. de la rue 
d’Assas, à l’angle de la rue Jean-Jacques Rous-
seau, accueille, depuis le 4 janvier, une œuvre 
d’un artiste bruxellois : Nean, Fabrice Hu-
pin de son vrai nom. Une œuvre de taille de-
vrions-nous écrire puisque sa fresque fait 4 m 
de large sur 8 m de haut, si bien que vous ne 
pouvez pas la manquer ! Et celle-ci montre un 
j e u n e enfant 

devant de multiples arches…  Qualifiant sa 
peinture comme «  un mix d’émotions ouvert 
à l’interprétation de chacun », Nean aime tra-
vailler sur «  la problématique du temps  ». Et 
les murs, sur lesquels il excelle avec sa bombe 
aérosol, eu égard à leur décrépitude liée au 
temps qui passe, représente un support parfait 
pour son art. Et c’est d’autant plus vrai avec le 
M.U.R. de Dijon…
 

Frissons garantis
Dans le cadre des Nuits de la Lecture, le Pavil-
lon des Sciences de l’Université de Bourgogne 
proposera son 3e rendez-vous «  Remue-Mé-

ninge  » sur un thème qui ne passera pas 
inaperçu. Et pour cause : celui-ci s’intitule :  
«  Rencontre avec la peur !  » Cet événement, 
dont l’objectif est de savoir comment fonc-
tionne notre cerveau, se déroulera à la biblio-
thèque Le Cortex le 19 janvier à 18 h 30. Ce 
rendez-vous sera animé par le neuroscienti-
fique Christophe Rodo, auteur du podcast « La 
Tête dans le Cerveau », qui s’appuiera sur deux 
études scientifiques portant sur les amateurs 
de films d’horreurs et sur les visiteurs de mai-
sons hantées. Frissons garantis…
 

 CR7 et les autres…
Qui aurait cru que deux entraîneurs du DFCO 
puissent se retrouver à coacher l’une des lé-

gendes du foot… encore en exercice ? L’un 
des plus grands manieurs de ballon 

rond… auréolé de 5 Ballons d’Or. Vous 
avez bien évidemment deviné de 

qui nous parlons : Cristiano Ro-
naldo, qui a tant fait le bonheur 

des socios du Real Madrid. En 
signant à Al-Nassr, actuel-

lement leader du Cham-
pionnat d’Arabie Saoudite, 
CR7 est désormais entraî-
né par Rudi Garcia qui 
fut le coach du DFCO 
de 2002 à 2007. Et dont 
l’adjoint n’est autre que 
Stéphane Jobard qui, lui 
aussi, a tenu les rênes de 
l’équipe dijonnaise après 

y avoir occupé le poste de 
milieu de terrain. Voici 

une belle histoire… spor-
tive ! Comme le DFCO 

évolue en Ligue 2 et ne peut 
plus accueillir la NMM (Ney-

mar, Messi, MBappé), le DFCO 
pourrait qui sait proposer un 

match de gala à Al-Nassr… CR7 
pourrait ainsi faire le bonheur des 

supporters dijonnais !
 

Un petit sourire
Le côté sombre de notre quotidien – guerre 
en Ukraine, inflation, augmentation des prix 
de l’énergie, réforme des retraites… –, qui 
comprend, chaque jour, un nouveau dévelop-
pement, me pousse à achever cette rubrique 
avec un sourire. Je ne peux que vous conseil-
ler de vous rendre chaque vendredi et samedi 
jusqu’au mois d’avril au Théâtre de la Fontaine 
d’Ouche, qui, à l’occasion de la 35e édition de 
la Fontaine du Rire, vous propose 36 occasions 
de vous dérider… Toutes les informations sur 
www.la-tete-de-mule.fr Belle et heureuse an-
née 2023… en espérant que le sourire soit au 
rendez-vous pour tous et toutes !

Elle est pas belle ma ville

VOLVO XC40 |
 

HYBRIDE RECHARGEABLE
À PARTIR DE 555

 
€/MOIS(1)

1er loyer de 5000€ - LLD 36 mois

 

(1)

 

 SOUS CONDITIONS DE REPRISE (2) | ENTRETIEN ET GARANTIE INCLUS (3) 

(1) Exemple de Location Longue Durée pour un XC40 Hybride Rechargeable Recharge T4 START neuf pour 30 000 km, 1er loyer 5 000 € puis 35 loyers de 555 €. (2) Offre valable dans le cadre de la reprise de votre véhicule par 
votre concessionnaire suivant l’évaluation proposée. (3) Prestations de Arval Service Lease Entretien-Maintenance et extension de garantie un an au-delà garantie constructeur incluses. Offre réservée aux particuliers dans le réseau 
participant, dans la limite des stocks disponibles, valable jusqu’au sous réserve d’acceptation par Arval Service Lease, 352 256 424 RCS Paris. N° ORIAS : 07 022 411 (www.orias.fr). Détails sur www.volvocars.fr
Modèle présenté : VOLVO XC40 Recharge T4 Plus avec options, 1er loyer 5 000 € puis 35 loyers de 620 €.

Cycle mixte WLTP Volvo XC40 Hybride Rechargeable – CO2  
Données en cours d’homologation. VOLVOCARS.FR 

Au quotidien,  prenez les transpor ts en commun. #SeDéplacerMoinsPol luer

1 TER rue Antoine Becquerel  21300 Chenôve
03 80 515 001

D epuis sa création en 2013, Dijon 
l'Hebdo a toujours connu une dy-
namique qui lui a permis d'arriver 

jusqu'aux années Covid avec une belle sérénité. 
Et nous avons plutôt bien résisté aux différentes 
secousses provoquées par la pandémie grâce à 
un engagement collectif renforcé et sans faille. 
Et cette période délicate nous aura aussi don-
né du temps, bien malgré nous, pour réfléchir, 
pour nous projeter.
Malheureusement, la hausse des prix, tout par-
ticulièrement du papier, enclenchée par l’am-
pleur de la reprise post Covid, à la mi-2021, est 
devenue durable et l’année 2022 restera celle 
de la guerre en Ukraine dont on connait les 
répercussions économiques et celle du retour 
de l’inflation, phénomène qui avait quasiment 
disparu depuis un quart de siècle. 
Aussi dans une époque aussi troublée qu'im-
prévisible, nous avons décidé, nous, de la 
rendre passionnante. En bons Bourguignons 
que nous sommes, nous avons plutôt préféré 

regarder le verre à moitié plein que le verre à 
moitié vide. Penser et agir différemment. In-
nover est notre seule assurance-vie possible 
et c'est comme cela que nous avons décidé 
de faire d'un problème économique un projet 
d'entreprise. Pour faire simple, transformer les 
problèmes en opportunité.
D'où cette idée de proposer, l'année de notre 
dixième anniversaire, un nouveau format, une 
nouvelle maquette.  La gageure est forte. Notre 
ambition l'est plus encore.
Notre structure de petite entreprise sans coûts 
fixes exorbitants nous permet de relever ce 
nouveau défi. 
Nous avons forgé une proposition simple  : re-
donner à l'information la hiérarchie qu'elle mé-
rite dans le cadre d'une ligne éditoriale singu-
lière. Mettre en avant ce qui va bien, mettre en 
relief celles et ceux qui font bouger et avancer la 
métropole dijonnaise. Avec la ferme intention 
d'aller en profondeur, de transmettre, d'offrir 
des contenus de valeur, d'être simple, authen-

NOUVELLE ANNÉE
NOUVEAU FORMAT

2023

tique et surtout sincère dans les approches. 
En quelques mots : être agréable à lire et véhicu-
ler une certaine humanité, un objet de culture, 
un lien social et une mémoire. En quelque sorte, 
une presse humaine au service de l'humain. Car 
nous sommes habités par des convictions.
Nous sommes convaincus que nous avons un 
avenir dans le contexte de dématérialisation ac-
célérée de l'information qu'on connait. 
Nous sommes convaincus que le modèle écono-
mique du net n'est pas encore stabilisé ni com-
plètement rentable au point de se substituer aux 
revenus du papier.
Convaincus que les usages toujours plus nom-
breux de l'internet et des réseaux sociaux ne 
condamneront pas une lecture attentive faite de 
discernement sur un support papier.
Convaincus que les flux ininterrompus sur nos 
portables, nos tablettes... incitent malheureuse-
ment à ne plus choisir.
Convaincus que la douce musique des pages qui 
se tournent fait partie du plaisir de lire un jour-
nal.
Convaincus de votre attachement au papier, et à 
Dijon l'Hebdo en particulier, pour l'adhésion hu-
maine qu'il crée. Faisons de 2023 une belle aven-
ture. Cette année annonce de beaux défis, mais 
grâce à vous, nous sommes prêts à les relever !

Jean-Louis Pierre

avec Jeanne Vernay
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Mangez des pommes 
en 2023 !

Depuis maintenant 30 ans 
votre magasin de producteurs locaux

 1,65€/kg de pomme
Produits de saison 

Vente directe producteurs
Produits régionaux

Route de Saulon la Chapelle - 21110 Bretenière

Ouvert : lundi 14h - 18h
Du mardi au vendredi 10h/12h et 14h/19h

Samedi 10h/12h30 et 14h/18h 

www.magapomme.com
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Jet d’encre

Ce petit mot pour te dire que les tribus 
d’Afrique et d’Amazonie en ont payé un 
lourd au réchauffement climatique. Dans les 
champs de blé, on n’entend plus ceux des oi-
seaux. Les vers et autres larves ont tellement 
dévoré les jeunes pousses, que les paysans 
n’ont même pas pu en boire un et manger un 
morceau sur le leur pour fêter la récolte. Les 
cargos ne jettent plus l’ancre au large de leurs 
îles depuis que celle de leurs journaux a noir-
ci la réputation des occidentaux. Nous autres, 
autochtones, pensions naïvement qu’en 
faisant entendre nos voix, quelqu’un nous 
mettrait sur la bonne. À force de déboiser 
les forêts nous n’en aurons même plus pour 
leurs perceuses. Pour autant devrons-nous 
effacer nos dessins pour en nourrir de plus 
nobles? Le soir, le ton monte dans les bars et 

le sol se couvre de cendre, alors que les pre-
miers devraient nager aux côtés des seconds. 
De chalut en filet, de traités en accords, de la 
Convention de Montego Bay à La Pisse verte, 
le pêcheur vit de la mer, le pêcheur vide la 
mer, le pêcheur vit de la mer et n’aura bientôt 
plus pour baleines que celles d’un pépin ou 
d’un soutif étrange... 

Avant le débarquement des colons, toutes 
nos plages étaient bordées de pins, parasols 
comme celui cher à Brassens ; bientôt nous 
n’aurons même plus un gramme de farine 
pour en faire. Quand je pense que mon an-
cêtre portait une alène en os au travers des 
narines alors que nous avons de la peine 
à retrouver la nôtre après avoir gravi trois 
marches ! Les bobos font du bateau-mouche 

sur la Seine, pendant que Molière mourait 
en elle et que le Christ en faisait son dernier 
repas. Ils pourront profiter des Hôtels-Devil 
construits sur nos sables en lieu et place de 
ceux que nous avons consacrés à nos dieux. 
Quand je pense que Cathare signifie pur 
et que les manitous européens en font un 
temple à magouille en plein Doha ! Vois-tu, 
mon pauvre Commandant, je croyais bien 
que Calypso était qu’une jolie naïade, mais 
ce n’était qu’un bateau… qu’on racontait à 
la télé. Je retourne à l’ETNA, c’est une grande 
école, car je ne vois en ce beau bas monde 
que des visions étroites, que de courtes vues 
et, si je puis dire, des éthiques étiques.

Alceste

La lettre 
d’Haroun Tazieff
Mon pauvre Cousteau 
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Météo

Le Basket Club de Chenôve 
(BCC) dispose d’un nouvel écrin 
pour continuer d’écrire sa belle 
histoire. Un écrin exemplaire où 
les performances ne sont pas que 

sur le terrain. Elles sont aussi… énergétiques !   
La Ville de Chenôve a inauguré le 11 janvier 
le nouveau gymnase du Mail qui s’inscrit 
pleinement dans la transition écologique :  
utilisation de matériaux durables, installa-
tion de panneaux photovoltaïques, isolation 
thermique des murs, raccordement au ré-
seau de chaleur urbain, réservoir de récupé-
ration des eaux de pluie… D’un coût total de 
5,03 M€, bénéficiant de subventions de l’État, 
l’ANRU, le Conseil régional et le Conseil dé-
partemental, ce nouvel équipement du XXIe 
siècle a été pensé pour s'inscrire pleinement 
dans la lutte contre le réchauffement clima-
tique et la promotion des énergies renouve-
lables. Ce qui, vous en conviendrez, méritait 
bien un joli soleil durable dans notre météo !

Accords Majeurs Formation Coa-
ching fête ses 30 ans le 20 janvier. 
Pérennité étant synonyme de 
qualité, cet anniversaire illustre 
à quel point ce centre de forma-
tion, dont le slogan murmure 

à l’oreille de tous – «  Une autre écoute des 
Hommes » –, excelle dans le domaine de l’al-
ternance et de la formation continue. Spéciali-
sé dans les Ressources humaines, il enregistre 
d’excellents taux de réussite aux examens (92 
à 100%) et à l’insertion dans l’emploi (86 à 
94% selon les formations dispensées). Piloté 
de main de maître par Fabienne Sarrasin, ce 
centre a de beaux jours devant lui…

Afin de s’adapter à la baisse du 
volume de courriers, le groupe 
La Poste a annoncé qu’il allait 
tester, dès le mois de mars, des 
expérimentations destinées à 

réorganiser ses tournées de distribution. 
Sur certains secteurs, les facteurs ne passe-
raient plus qu’un jour sur deux. Les cour-
riers urgents (colis, recommandés, presse) 
devraient être épargnés. Sur les 5 sites re-
tenus en Bourgogne Franche-Comté figure 
celui de La Poste Dijon Nord PPDC, situé 
rue Étienne-Dolet. Si cette expérimenta-
tion est confirmée, elle ne passera pas, c’est 
certain, comme une lettre… à la Poste !

HappySCOPE

Document à caractère publicitaire et sans valeur contractuelle -Caisse d’Epargne et de Prévoyance de Bourgogne Franche-Comté. Siège social : 1, Rond-Point de la Nation - B.P 23088 - 21088 Dijon Cedex 9 - Banque Coopérative 
régie par les articles L. 512-85 et suivants du Code Monétaire et Financier – Société anonyme à Directoire et Conseil d’Orientation et de Surveillance – Capital social de 525 307 340 € - 352 483 341 RCS Dijon - Intermédiaire en 
assurance, immatriculée à l’ORIAS sous le n° 07 002 200 - Garantie financière délivrée par CEGC n° 146331-07 - Titulaire de la carte professionnelle « Transactions surimmeuble et fonds de commerce sans perception de fonds, 
effets ou valeurs » n° CPI 2102 2018 000 024 400 délivrée par la CCI de Côte d’Or - Septembre 2022 - ALTMANN + PACREAU - Crédit photo : Sandra Mehl.

Et si on vous aidait à prendre
votre indépendance ?
Des solutions bancaires et d’assurances
avantageuses pour les jeunes actifs.

Nadjoua Belhadef
Le marché de Noël a réussi à être éco-
nomique, écologique et solidaire, avec, 
comme nouveauté, un chalet solidaire 
ayant récolté une centaine de cadeaux 
pour l’Hôpital d’enfant. L’adjointe Nad-
joua Belhadef, qui a œuvré pour que tra-
dition rime avec innovation, s’est félicité 
de cette belle réussite… 

François Parry
La société DtiX, dont le directeur général 
n’est autre que François Parry, a lancé la 
construction d’un nouveau Data Center 
de 700 m2 à Chalon-sur-Saône. Ce sera 
son 2e centre après celui de Dijon qui a 
ouvert ses portes en 2020.

 Emmaly
Le sculpteur dijonnais, Em-
maly, a récolté 6 300 € de 
dons pour Coup’d Pouce, 
l’association d’aide aux en-
fants atteints d’un cancer. 
L’artiste avait organisé, lors 
de son exposition à la Fer-
ronnerie, une tombola so-
lidaire où plusieurs de ses 
œuvres étaient à gagner.

Véronique Barillot
La peintre dijonnaise, Véro-
nique Barillot, qui vient d’in-
tégrer le célèbre Gold Coast 
Arts Center de New-York, a 
réalisé un live painting pour 
les Galeries Lafayette de Di-
jon. Un superbe hommage 
à Jean-Paul Goude et à sa 
liberté.

 Mohamed Veroo
Mohamed Veroo fête ses 10 
ans au sein de La Charme 
Collection. Partenaire de 
Nicolas Isnard et de Da-
vid Le Comte, après avoir 
été au Bistrot des Halles, 
ce chef excelle dorénavant 
au Bistrot de Norges, où sa 
cuisine audacieuse et gé-
néreuse fera, sans conteste, 
des émules.

CHEMINÉES
& POÊLES

Brisach vous souhaite 
une année Chaleureuse 

50 ans
à votre service... et toujours le feu!
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31 Rue de la Libération - 21240 Talant
03 80 57 32 37

PERENE
vous souhaite 
une belle  
et (délicieuse)
année 2023 ...

PERENE Agencement 
d’intérieurs : 
La recette du bonheur !
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J’en vœux et des meilleurs !

J anvier est le traditionnel mois des vœux. En 2023, on n’a au-
cune raison d’échapper à la litanie habituelle que vont so-
lennellement déclamer tous nos élus, du maire du plus petit 

village jusqu’au Président de la République.
La séquence est archi-connue et vue des milliers de fois dans les 35 
000 communes de France et de Navarre. L’édile local revêt ses habits 
du dimanche et réunit tout un aéropage d’officiels, costume-cravate 
ou tailleur, et d’administrés dans la salle des fêtes encore décorée 
des guirlandes de Noël, autour du combi galette des rois-mousseux. 
Cérémonie calibrée et sans surprise.
Chacun va y aller de son couplet, plus ou moins bien écrit, regrettant 
une année 2022 pourrie et promettant une année 2023 pleine d’es-
poir et de bonnes choses. Mais il y a fort à parier que, quand 2023 
touchera à sa fin, chaque politique ressassera le même discours. Du 
genre : « Certes, 2023 a été très en-deçà de ce que nous avions antici-
pé mais 2024 sera d’un autre acabit. Beaucoup plus positive. Promis. 
Juré. Craché ».
C’est le lot des vœux. On vous promet toujours le meilleur. Pour une 
déception garantie. Car, objectivement et même en faisant preuve 
d’un optimisme exagéré, il n’y a pas grand-chose à attendre de bon 
quand on jette un œil sur le calendrier de l’année qui débute.
Autant sur la scène internationale qu’au niveau national, la conjonc-
ture paraît désespérément anxiogène. La guerre en Ukraine, la pers-
pective d’une apocalypse nucléaire qui n’est pas écartée, la crise 
énergétique et l’inflation qui découlent du conflit déclenché par 
Poutine, l’extrême tension qui agite la société française sont autant 
de nuages noirs annonciateurs d’une année tourmentée.
Difficile, donc, de voir une éclaircie dans un ciel aussi chargé. Mais 
la vie, ce n’est pas qu’un contexte, aussi blafard et maussade soit-
il. La vie, ce sont aussi de nombreux petits plaisirs du quotidien. 
Une famille soudée, une naissance, des petits-enfants aimants, une 
complicité avec l’être cher, des amis fidèles, un job épanouissant, 
un week-end prolongé ou des vacances au soleil. La vie, c’est une 
balade à la campagne sous une pluie d’été, un p’tit noir en terrasse, 
une double ration de Nutella dans les crêpes, une soirée raclette qui 
s’éternise dans les rires et la bonne humeur. La vie, c’est regarder 
tomber la neige ou marcher dans les feuilles en automne. Plonger 
dans un bon film, battre ses records dans le sport ou s’épanouir 
dans la peinture. La vie, c’est aussi être solidaire avec ceux qui ont 
eu moins de chance en remplissant un caddy pour les Restos du 
cœur. La vie, c’est faire un sourire à un inconnu dans la rue, cueillir 
des fleurs sauvages dans un champ baigné de lumière ou déguster 
un bon vin.
C’est ça la vie. Des petits riens qui, mis bout à bout, font de grandes 
joies. Des petits riens, de très nombreux petits riens, qui font fina-
lement une belle année. Et qui feront de beaux souvenirs, fin dé-
cembre, quand il sera temps de dresser le bilan de 2023.

GRAND QUETIGNY

DU GRAND ART !

Q ui sait, peut-être penserez-vous à 
André Malraux en franchissant les 
portes du centre commercial Grand 

Quetigny ? En cette période de soldes, succé-
dant aux traditionnelles fêtes de fin d’année, 
nous pourrions bien évidemment vous conseil-
ler de vous y rendre afin de découvrir les belles 
affaires proposées par les nombreuses bou-
tiques. Mais vous pouvez également rejoindre 
ce haut lieu (historique) du shopping de la 
métropole dijonnaise si vous êtes passionné… 
d’art. 
Car ce centre commercial est à l’origine d’une 
bien belle initiative… qui n’aurait pas déplu au 
premier ministre de la Culture que la France ait 
connu, ardent défenseur de la démocratisation 
culturelle. Grand Quetigny met, en effet, actuel-
lement à la disposition d’un artiste verrier di-
jonnais une cellule commerciale avec 2 vitrines 
afin qu’il puisse dévoiler son travail exception-

nel. 
Bruno Gervais, qui excelle dans les vitraux (les 
chapelles privées profitent de son savoir-faire) 
mais aussi dans les objets de décoration en 
verre, expose ainsi une trentaine de ses œuvres, 
conjuguant, en terme d’inspiration, Art Déco 
mais aussi Art Nouveau. «  C’est la première 
fois que j’ai le plaisir de pouvoir montrer mon 
travail dans un espace aussi fréquenté », se féli-
cite celui qui n’aime moins que citer Mondrian 
comme père spirituel. Grâce à ce centre com-
mercial, l’art est ainsi à portée de la main… et 
du regard du plus grand nombre. Vous compre-
nez mieux pourquoi Grand Quetigny est, pour 
nous, synonyme de Grand Art !

Photo Jérémie Pierre

Le Centre commercial Grand Quetigny ouvre ses portes à un artiste dijonnais qui 
excelle dans l’art de travailler le verre : Bruno Gervais.

Centre commercial
Grand Quetigny
Avenue de Bourgogne
21800 Quetigny
Ouvert de 9 h 30 à 20 h
www.grand-quetigny.com

Pour découvrir le travail de Bruno Gervais :       
 Verres_ion_bruno
  

Moi ce que j’en dis
par Jeanne Vernay

* Offre valable du 1er au 31 janvier 2023. Remise équivalente au montant de la TVA normalement 
applicable sur le prix de l’ensemble. Prix final TTC. Valable pour l’achat d’une cuisine équipée 
comprenant au moins 2 000 € de meubles posés par ixina. TVA offerte sous forme d’une remise 
équivalente à 9,09 % du prix TTC des meubles (TVA à 10 % sous réserve d’éligibilité fiscale), et à 16,67 
% sur l’électroménager (TVA à 20 %). Les clients non éligibles fiscalement au taux de TVA réduit de 
10 % bénéficieront néanmoins des remises indiquées, mais limitée à 9,09 % sur les meubles et 16,67 
% sur l’électroménager. Offre non cumulable avec d’autres promotions en cours.
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Dijon- Quetigny
6 rue des ÉchoppesGaëlle PRENCIPE / www.g2gestion.fr / 06.63.65.16.75 / gp2.gestion@gmail.com

GESTION ADMINISTRATIVE • GESTION COMMERCIALE 
PRÉ-COMPTABILITÉ ET TRÉSORERIE • MARKETING DIGITAL

COACHING COMPTABLE 
2 FORMULES DISPONIBLES : 

• Un coaching express d’une ou plusieurs séances
 pour répondre aux questions précises 

• Un accompagnement  de 7 semaines 
pour aller vers l’autonomie de sa compta quotidienne 

NOUVEAU

Je vous aide à gérer votre administratif
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2023, sans ? Et avec ?

T ournons le dos aux banquiers et économistes qui prédisent 
un 2023 pas du meilleur millésime ! Quitte à vivre dans un 
pays sentant le bouchon, mettons-nous la tête dans le sac, 

immergeons-nous dans la galaxie des vœux pieux ou des souhaits 
impies formulés le 1er janvier. En un mot, soyons fous, soyons crazy, 
et rêvons à une France sans… 

     1. Sans la guerre en Ukraine et sans un Joe Biden qui nous pique des 
sous en nous vendant à prix d’or son gaz de schiste. Sans les ligues 
de vertu des féministes patentées dont les adeptes ont fourgué aux 
enfants à Noël des poupées Barbie « agenrées  » et des Ken « décon-
struits » (1). 

     2. Hors les murs, les mâles Nupes ou les Ecolos, donneurs de leçon 
et grands pêcheurs devant l’Eternel, la Vierge Marie, Marie-Made-
leine pour avoir oublié de se garder… les mains jointes.

     3. Loin de notre horizon certaines associations du type SOS Mé-
diterranée prétendument caritatives qui s’y entendent à sillonner 
mers et océans pour monter des opérations médiatiques de sau-
vetage, puis au final s’en lavent les mains. Aux pouvoirs publics et 
aux municipalités se débattre avec ce nœud gordien que constitue 
le phénomène migratoire – autrement plus compliqué à démêler 
qu’un nœud marin.

     4. Vivons un hiver sans ce col roulé en laine, susceptible d’occasion-
ner de fort désagréables démangeaisons au cou et à la conscience 
du citoyen… 

     5. Passons janvier et février sans une doudoune de chez Vuitton… 
Sans non plus cette poignée d’élus politiques qui, jusque dans les 
plus hautes sphères de l’Exécutif, prodiguent des leçons de vie en 
droite ligne des cours d’enseignement ménager des années 1950… 

     6. Sans ces parlementaires qui chassent en meute et s’avèrent être 
les rois (les reines) de la récup médiatique, quitte à faire tomber 
dans la gueule du loup (ou de la louve) ceux qui ont l’audace de leur 
faire de l’ombre. 

     7. Sans l’univers Métavers auxquels patrons des réseaux sociaux ou 
du tout-générique ont la ferme intention de nous condamner, im-
posant la culture in vivo d’avatars, de clones, de trompe-l’œil etc. 

     8. Sans les pilotes ivres de vitesse de trottinettes, sans les imposteurs 
du trottoir que sont certains cyclistes des villes - faisant fi de toute 
urbanité face à la pauvre piétaille.

     9. Sans tous ces no man’s land du narco-terrorisme à la périphérie 
des agglomérations, insidieusement propagateurs de violence, de 
défis à la loi. Sans cette gangrène sociétale désormais endogène ! 

    10. Sans coupures de courant programmées, ici ou là. Même si les 
bougies ont (parfois) leur romantisme et raniment la flamme au 
sein des foyers conjugaux.

     11. Sans le recours  au 49.3 qui émascule tout fonctionnement dé-
mocratique et retire toute crédibilité à la représentation parlemen-
taire.
Troquons un 2023 sans… pour un 2023 avec ! Oui…, avec un système 
scolaire, universitaire, tourné vers l’excellence ainsi que la mérito-
cratie, et non plus sur ce nivellement par le bas qui ronge l’Educa-
tion Nationale depuis des décennies (notamment depuis un certain 
Lionel Jospin). 
     1. Avec des produits véritablement bio ou recyclés, dont le coût 
n’excluerait pas une bonne partie de la population.
     2. Avec des prix à la consommation qui cessent de friser l’obésité. 
   3. Avec l’amour de la lecture, la nécessité de ménager au cours 
d’une journée des espaces de silence pour réfléchir, pour méditer... 
Enfin, et n’en déplaise aux madones de la chapelle des Saintes 
Nitouches, souhaitons-nous pour l’éternité un monde régi par la 
distinction biologique entre le genre masculin et le genre fémi-
nin, même s’il est parfois délicat pour une femme de vivre avec un 
homme - ou vice-versa. Un homme, une femme ? Que dire d’autre, 
sinon conclure sur par une pirouette : l’un ne va pas sans l’autre et, si 
on ne peut pas vivre avec, on ne peut pas vivre sans…

Marie-France Poirier
(1) Agenré, néologisme qui signifie qu’on ne s’identifie à aucun genre.  

Le Clairon
L’Edito qui réveille l’info !

https://www.domicilgym.fr/coach-sportif/coach-sportif-dijon/
                                                   06 76 17 66 19    

Je m'appelle Tony Appert,  je suis Coach Sportif à domicile à Dijon 
et en SAP. Je suis formé au concept exclusif Domicil'Gym. 

Mes diplômes : BP Activités Gymniques de la Forme et de la Force, ainsi que 
mon niveau d'expertise en coaching sportif à domicile me permettent de 
vous prendre en charge dans votre globalité. 

Pour prendre soin de votre Forme, je crée un programme sur-mesure  
et haut de gamme. Cela, car chacun d'entre vous est unique ! 

Grâce à mon agrément Service à la Personne (SAP) 
vous bénéficiez d'une réduction d'impôt de 50%*."
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LONGVIC 

BEAU… REGARD SUR

eauregard représentera 
l’un des fers de lance 

des parcs d’activité 
de la métropole. 
Des leaders mon-
diaux, comme 
l’entreprise Sa-
voye ou le groupe 

Urgo pour ne citer 
qu’eux, ont jeté leur 
dévolu sur cette 

zone du sud de 
l’agglomération 
dijonnaise. Les 
professionnels 
qui y travail-
leront à terme 

seront ravis d’ap-
prendre qu’un 

magnifique établis-
sement saura rendre 

leur pause du déjeuner très agréable. Sans ou-
blier leur soirée… Et c’est un euphémisme (culi-
naire) tellement L’Authentique, qui a ouvert cet 
été, porte bien son nom. Celles et ceux qui n’ai-
ment rien moins qu’une cuisine authentique, 
c’est à dire à base de produits frais, de saison 
et locaux – autrement dit « faite maison » à des 
années lumières des produits surgelés – ap-
précieront… Allez juste pour vous mettre l’eau 
à la bouche : les truites proviennent du Jura, 
le tartare est à base de Charolais… Nous pour-
rions continuer longtemps cet inventaire à la 
Prévert faisant la part belle aux productions de 
nos prés… et de nos rivières ! Et l’authenticité 
va jusqu’à proposer des plats qui ont participé 
à la renommée de la Bourgogne : suprême de 
volaille Gaston-Gérard, bœuf bourguignon, 

escargots, œufs pochés sauce meurette… L’Au-
thentique Burger est magnifié par l’Epoisses. Le 
tout dans un excellent rapport qualité-prix : la 
formule express du midi n’est qu’à 13,90 € (en-
trée-plat) ou à 15,90 € (+ dessert). 
Vous ne pourrez que vous enthousiasmer de-
vant l’excellence du jeune chef Axel Drouot 
qui excelle en conjuguant créativité et tradition 
dans cette cuisine… ouverte sur la salle offrant 
180 couverts. Et c’est bien plus qu’un clin d’œil 
contemporain dans un décor associant le bois 
et le métal… A la croisée des chemins (à proxi-
mité du péage de Gevrey-Chambertin) et dis-
posant d’un parking de taille, ce restaurant fa-
milial par excellence, piloté de main de maître 
par Marie et Laurent Scoazec et leurs conjoints 
Aloïs et Estelle, dispose aussi d’une salle de 40 
places pour séminaires et événement fami-
liaux.   Allez-y et vous porterez, comme nous, 
un Beau… regard sur cet établissement !
 

Camille Gablo

Après avoir excellé au restaurant Le Cap Nord, Laurent Scoazec et sa sœur Marie, 
avec leurs conjoints Estelle et Aloïs, se sont lancés dans une superbe aventure 
entrepreneuriale familiale. Bienvenue à L’Authentique sur le parc de Beauregard…

40, rue de la Via Agrippa 
21600 Longvic
du lundi au samedi 
De 11h45 à 14h30  et de 19h à 22h30
06.73.19.08.76.
contact@restaurant-lauthentique.com

De gauche à droite, et de haut en bas : Marie, 
Aloïs, Béatrice, Elena, Lauriane, Sylvie, Maria, 
Axel, Marion, Karene, Maxime (Photos Jérémie 
Pierre)

Oeufs meurette lard champignons 
et oignons grelots

Tartare de saumon fromage frais
 ail et fines herbes 

Entrecôte irlandaise accompagnée 
de son beurre maître d’hôtel maison 

Filet de truite du Jura sauce crémant avec son 
accompagnement de jeunes légumes frais 

Café gourmand du moment (muffins 
au caramel , crème brûlée, boule de glace, 
cannelé)
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DAMMANN FRERESGASTRONOMIE

NICOLAS ISNARD
AMBASSADEUR DE… CHARME

LA CHARME COLLECTION
VOUS SOUHAITE UNE ANNÉE 2023… 
GOURMANDE !

renez le savoir-faire 
d’un chef étoilé, 

ajoutez-y l’ex-
cellence de 

la plus an-
cienne Mai-
son de Thé 
f ra n ç a i s e, 
saupoudrez 

le tout de 
passion par-

tagée… et vous 
obtiendrez un 

plat unique, qui vous 
fera voyager de la plus belle des façons, dans 
un monde végétal, éclatant de fraîcheur ! La 
langue de Rabelais est riche (nous avons 
préféré l’auteur de Gargantua qui était plus 
gastronome et épicurien que Molière) mais 
elle peut s’avérer insuffisante pour décrire 
les sensations et les émotions procurées 

par la recette de Nicolas Isnard sublimant le 
thé Lung Ching (Puits du Dragon). Un cru vert 
cultivé sur les plaines de la province de Zhe-
jiang en Chine parmi les plus célèbres de Dam-
mann Frères, dont l’aventure a commencé en 
1692 lorsque Louis XIV accorda la vente exclu-
sive du thé dans l’Hexagone à Sieur Damame. 
Le chef de l’Auberge de la Charme, qu’il n’est 
pas besoin de présenter tellement sa cuisine 
audacieuse et enrichie de tous les pays qu’il 
a traversés fait de plus en plus d’émules, a été 
choisi par cette Maison emblématique, pour 
un partenariat qui révélera toute sa saveur lors 
du Sirha à Lyon du 19 au 23 janvier prochain. 
Le salon international de la restauration, de 
l’hôtellerie et de l’alimentation… Lors de ce 
rendez-vous incontournable des profession-

nels qui fêtera en 2023 son 40e anniversaire, sa 
recette à base de ceviche de crevettes, agrumes, 
moutabal d’aubergineS et gelée de thé vert sera 
dégustée sur l’Espace des Chefs où excellera 
l’institut Paul Bocuse. Une belle vitrine pour la 
plus importante société française de thé pré-
sente aujourd’hui dans pas moins de 80 pays et 
disposant, rappelons-le d’une boutique au 23 
de la rue Piron à Dijon…
Après Guillaume Sanchez à la tête du Neso à 
Paris, c’est donc sur Nicolas Isnard que Dam-
mann Frères a jeté son dévolu pour être son 
ambassadeur. Un ambassadeur de talent et 
de… charme !
 

Camille Gablo

Auberge de la Charme
Nicolas Isnard : «  C’est la genèse de notre 
groupe, le premier établissement que nous 
avons acquis en juin 2008. Nous avons été étoi-
lés en mars de l’année suivante. Depuis 2011, 
nous sommes en carte blanche, c’est à dire que 
le menu évolue au quotidien. C’est une véri-
table cuisine de voyage que nous avons décidé 
de proposer. Cette idée est venue après le Covid 
au moment de la réouverture. A cette époque, 
les clients ne pouvaient plus voyager, les avions 
restaient cloués au sol. Beaucoup étaient en 
manque d’oxygène et nous avons opté pour une 
cuisine découverte, rafraîchissante afin que nos 
clients puissent, en étant assis à notre table, 
s’aérer avec des saveurs de différents pays ».

aubergedelacharme.com
12 rue de la Charme - 21370 Prenois
03.80.35.32.84.
Ouvert du vendredi au dimanche. Et toute la 
semaine pour des séminaires ou groupes sur 
réservation

Kook’In Traiteur
« Cette seconde aventure a débuté en juin 2010. 
Cet établissement fait des prestations événe-
mentielles sur-mesure : cocktails, séminaires, 
barbecues à la maison, mariages… Il y en a 
pour tous les goûts. Et cela peut aller de 8 à 2 
000 couverts. Nous sommes entre autres le trai-

teur référent du DFCO qui nous fait confiance 
depuis maintenant 12 ans et nous intervenons, 
depuis cette année, pour la JDA sur les matchs 
de coupe d’Europe. Nombre d’entreprises fi-
dèles nous suivent et nous réalisons entre 50 et 
60 mariages par an. Kook’In Traiteur, c’est vrai-
ment du sur-mesure et nous nous adaptons à 
toutes les demandes des clients ».

kookin.fr
ZAE de Beauregard - 21490 Norges-la-Ville
06.08.14.85.73.

Le Bistrot des Halles
« Nous cherchions un bistrot sur Dijon et nous 
avons été très heureux de trouver cet emplace-
ment à deux pas des Halles. Nous nous sommes 
inscrits sur la durée sur le marché et cela fait 
maintenant plus de 10 ans. La réussite du Bis-
trot tient beaucoup au travail de notre chef 
Mohamed Veroo qui est partenaire de cette 
magnifique aventure. Nous pouvons avec cette 
adresse véritablement faire plaisir à une clien-
tèle locale qui nous est particulièrement fidèle 
et cela me plaît. Nous l’ouvrirons 7 jours/7 de 
mai à octobre… »

lebistrotdeshalles.fr
10 rue Bannelier - 21000 Dijon
03.80.35.45.07.
Ouvert du mardi au samedi midi et soir

Le Bistrot de Norges
« Nous avons ouvert le Bistrot de Norges en juin 
2021 avec l’arrivée de Jean-Philippe Girard dans 
notre groupe. Une extension de salle d’une 
centaine de places est au programme et cela 
permettra d’accueillir nos clients avec un roof 
top, de réaliser des remises de prix… Ce projet 
devrait être finalisé à la mi-mai 2023. Tous les 
groupes sont les bienvenus dans cet établis-
sement, tant particuliers que professionnels. 
Les dimanches, dans la partie restaurant, nous 
poursuivrons le Brunch (33 €) et du côté pis-
cine-paddle, une pool party. Quant à la cuisine, 
elle va évoluer avec le retour des gyozas, des 
samoussas, des ceviches… Ce sera une cuisine 
fraîche, marquée asiatique et grillades. Une 
autre façon de voyager… démocratiquement ! »

lebistrotdenorges.fr
Country Club Norges Golf Dijon Bourgogne
Allée Jacques-Laffite
21490 Norges-la-Ville
06.70.13.53.70.
Ouvert tous les midis sauf le lundi

Et le Food’Charme
Ajoutons à ce menu le Food’Charme qui sil-
lonne, depuis septembre 2020, les routes 
dijonnaises. L’emplacement de cet ambassa-
deur de la Street Food est à suivre sur Ins-
tagram et sur foodcharme.fr 

La plus ancienne et importante société de thé française, Dammann Frères, et le chef 
étoilé de l’Auberge de la Charme à Prenois, Nicolas Isnard, viennent de nouer un 
partenariat… délicieux comme il se doit !

Doit-on encore parler de la créativité de 
Nicolas Isnard et David Le Comte, de-
puis qu’ils ont pris les rênes, avec leur 
associée Cécile Sagory, de l’Auberge de 
La Charme à Prenois ? La réponse s’im-
pose d’elle-même tellement ce duo su-
perbement toqué (et étoilé !) régale avec 
une cuisine toujours savoureuse et gé-
néreuse. Avec des influences du monde 
entier, ils savent sublimer les produits 
locaux comme personne, en faisant des 
lieux authentiques et sincères. Depuis 
que leur aventure gustative a débuté 
en Côte-d’Or en 2008, ils n’ont eu de 
cesse de se développer : de la gastro-
nomie aux bistrots, en passant par l’es-
pace traiteur et le food truck… Voici, par 
le menu et dans la bouche de Nicolas 
Isnard, la description de leurs établisse-
ments qui feront, sans conteste, votre 
bonheur cette année !

La recette à base de ceviche de crevettes, 
agrumes, moutabal d’aubergine et gelée de thé 
vert, sera dégustée sur l’incontournable Salon 
Sirha à Lyon

Nicolas Isnard, nouvel ambassadeur de 
la marque Dammann Frères que tous les 
inconditionnels de thé (et ils sont de plus 
en plus nombreux) connaissent bien (crédit 
photographique Yann de Gaëtano)
 

David Le Comte et Nicolas Isnard 
forment un duo qui excelle dans 
l’univers de la gastronomie

Toute l’équipe de La Charme Collection vous souhaite une belle et heureuse année 2023… pleine 
de plaisirs gourmands
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Ouverture : du mardi au samedi  
12h à 14h  - 19h à 22h30

10 rue de Dijon - 21121 DAIX 
(Direction rocade Ouest - Sortie Daix)

VENTE À EMPORTER : 
Pizzas et tous les plats à la carte

NOUVEAU 
PROPRIÉTAIRE

RÉSERVATIONS  AU 06 79 90 77 04

CONCERTS LIVE

21 janvier 

BLUTEUR
100 % Rock Français

de 21h à 23h

4 février 

ARCY 
D’ICI

Reprises et compos Pop/Rock

de 21h à 23h

Levanna
NOUVELLE 

CARTE

Chiffres

Élément clé de la scénographie de Noël à Dijon, 
le sapin géant de la place de la Libération va 
connaître un double recyclage cette année. Les 
361 arbres du Morvan qui le composent pren-
dront d'abord la direction de Couchey, où ils 
participeront aux décorations la Saint-Vincent 
tournante les 28 et 29 janvier. Puis ils termine-
ront leur voyage, transformés en paillage au 
pied des espaces verts de la métropole.

361
1 4

32 5...

5 700

210
16

0
Grand Dijon Habitat, premier bailleur social de Di-
jon métropole, a éco-réhabilité les 9 résidences « La 
Fleuriée ». Etiquetés au départ en classe énergie F, les 
210 logements de ces résidences avaient pour objectif 
de passer en classe D. Résultats dépassés, puisque ces 
derniers ont désormais une étiquette-énergie classe 
C. Ce programme de travaux avait également pour 
objectifs, d’améliorer le cadre de vie des locataires, 
mais aussi de les sécuriser (mise en place de portil-
lons pour accéder aux cours anglaises donnant sur les 
sous-sols, etc...).

Clément Beaune, ministre délégué chargé des 
Transports, a annoncé le transfert de l’A38 au Dé-
partement de la Côte-d’Or. Cette autoroute sera à 
terme exploitée et gérée par le Département, sur 
son territoire de compétence. Une gestion qui ne 
se traduira pas par l'installation d'un péage. De 
longue date, François Sauvadet a fait part de sa 
volonté d’expérimenter de nouveaux transferts 
de compétence entre l’Etat et les Départements, 
dont la gestion des routes nationales. Avec un ré-
seau routier départemental de plus de 5 700 km, le 
Département de la Côte-d’Or a déjà fait la preuve 
de sa connaissance fine des problématiques affé-
rentes et dispose des moyens et des compétences 
pour assumer cette nouvelle charge.

Comment inciter les citoyens à se déplacer différemment avec 
des modes doux ? Comment impliquer les différentes généra-
tions des entreprise dans la sobriété énergétique ? Comment 
mobiliser et accompagner les agriculteurs et viticulteurs sur 
les enjeux de la transition agricole et alimentaire ? Comment 
améliorer le sentiment de sécurité des voyageurs dans les bus et 
tram ? Voici quelques-unes des problématiques qui seront pro-
posées aux 160 étudiants réunis les 10 et 11 janvier à Saint-Apol-
linaire, à l’occasion de la nouvelle édition de l’Idéathon PULSE 
EVENT 2023, organisé par l’ESADD, Ecole supérieure appliquée 
au design et au digital, et par les Campus des métiers et des 
qualifications « Territoire intelligent » et « Alimentation, goût, 
tourisme » de Bourgogne Franche-Comté, en partenariat avec 
Créativ’ et Ingénieurs pour l’Ecole.

CRISE ÉNERGÉTIQUE

« 15 A 20 %
DES BOULANGERS DISPARAITRONT »

'est-on pas en 
train de vivre 
la disparition de 
l'artisanat bou-
langer ?
Cette crise en-
traînera inévi-
tablement une 
restructuration 
du secteur. 
L'écrémage est 
inévitable. Les 
plus faibles 
mais aussi les 
plus mauvais 
disparaîtront. 

C'est à dire 15 à 20 % des boulangers. Les 
Premium, eux, vont subsister en renforçant 
leurs parts de marché ainsi que les chaînes 
de boulangeries, et les boulangers adhérents 
de concepts tels que Banette ou Estival... Les 
Français sont très attachés à leur baguette qui 
vient d'être élue au patrimoine immatériel de 
l'UNESCO.

Comment les boulangers peuvent-ils sortir 
de cette spirale infernale  ? En augmentant 
les tarifs, en ajoutant des jours de fermeture, 
en réduisant le personnel ?
La meilleure recette pour rester en place, c'est 
la qualité. Le bon pain préparé en chambre de 
pousse, alvéolé, moelleux... sera toujours re-
cherché par le consommateur. Ceux qui sont 
adeptes du surgelé, aux qualités très moyennes, 
perdront des parts de marché. Quant aux prix, 
ils vont forcément augmenter pour passer à 
1,20 – 1,30 €. La clientèle l'acceptera. Dans les 
campagnes, les municipalités devront aider 
leurs boulangers à résister. Et puis, n'est-ce pas 
aussi le moment de relancer les fournils au feu 
de bois ?

Du coup, les consommateurs ne vont-ils pas 
se tourner un peu plus vers les grandes sur-
faces où les prix ne sont évidemment pas les 

mêmes ?
Je ne pense pas que les consommateurs se 
tourneront massivement vers les grandes et 
moyennes surfaces. A condition que la bou-
langerie artisanale maintienne la qualité de 
sa baguette. De plus, la proximité du réseau 
des 35 000 boulangeries demeure un atout in-
contestable. Qualité, plafonnement du prix de 
l'énergie, aide de la meunerie et des paysans 
de France à travers leurs coopératives, soutien 
des collectivités... sont les ingrédients essentiels 
pour traverser cette période inédite.

Les aides apportées par le gouvernement 
vous semblent-elles suffisantes pour faire 
face à cette crise sans précédent ?
Tout ce qui est report de charges, des impôts ne 
constitue pas une solution car il faudra toujours 

payer. C'est reculer pour mieux sauter dans le 
trou un jour prochain. La profession, la confé-
dération de la boulangerie, l'association de la 
meunerie française et Jean-François Loiseau, 
Coop des France et Dominique Chargé, préco-
nisent un plafonnement du prix du mégawatt 
aux alentours de 200 € pendant un an pour pas-
ser le cap. Tous les acteurs ne sauraient accep-
ter la mise en place d'une usine à gaz.

Propos recueillis 
par Jean-Louis Pierre

Les nouveaux contrats signés ces der-
niers mois entre les entreprises et les 
opérateurs ont ainsi vu leur prix flam-
ber, parfois de manière insupportable. 
Les boulangeries, très énergivores, sont 
particulièrement touchées par ces fluc-
tuations à tel point que nombre d'entre 
elles pourraient purement et simple-
ment disparaître. Le point avec Pierre 
Guez, président de Vitagora et des 
entreprises agroalimentaires de Bour-
gogne Franche-Comté.

Pierre Guez : « Je ne pense pas que les 
consommateurs se tourneront massivement vers 
les grandes et moyennes surfaces »
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VŒUX

Système de santé
«  Le personnel soignant est avec nos 
hôpitaux en très grande tension. Le 
premier vœu que je formulerai est que 
nous sachions mieux préserver voire 
retrouver un système de santé à la 
hauteur de l’enjeu que représente cet 
impératif du soin. Malgré les efforts, 
malgré le Ségur de la santé – plus de 10 
milliards d’euros et des revalorisations 
salariales pour 1,5 million de person-
nel –, le constat est unanime d’une 
véritable dégradation des conditions 
de travail du personnel de santé et des 
besoins en effectifs qu’il va falloir trai-
ter en profondeur ».

C’est devant 2 800 personnes réunies au Zénith le 6 janvier que le maire et pré-
sident de Dijon Métropole, François Rebsamen, a renoué avec la traditionnelle cé-
rémonie de vœux qui n’avait pu se dérouler les deux années précédentes, pandé-
mie oblige. Son maître mot ne fut autre qu’Ensemble… : « Ensemble afin de pouvoir 
faire face dans un monde qui à bien des égards penche du côté sombre ! » C’est 
au demeurant lorsqu’il évoqua un potentiel voyage à Kiev, à l’invitation de l’ambas-
sadeur d’Ukraine, que des salves d’applaudissements se sont faites entendre. Tout 
comme lorsque l’ancien ministre aborda sa bataille du rail, à savoir le rétablisse-
ment de la ligne TGV Dijon-Roissy-Lille… Pour Dijon, pour la qualité de vie de ses 
habitants – plébiscitée encore par le classement Arthur Lloyd –, pour la transition 
écologique, pour la solidarité et l’égalité, pour une société rassemblée (et la liste 
est loin d’être exhaustive !), François Rebsamen a souligné qu’ « en 2023, il n’était 
pas question de se dérober, de battre en retraite ! » À bon entendeur…

Camille Gablo

Un monde sombre
« Mon vœu le plus cher est que nous 
sachions, Ensemble, nous montrer à 
la hauteur des attentes d’un monde 
qui, à bien des égards, penche du côté 
sombre : l’Ukraine, l’Iran, l’Afghanis-
tan... ces hommes et ces femmes cou-
rageux, ces femmes courageuses sur-
tout, prêtes à tous les sacrifices pour 
la liberté, prêtes à risquer la prison, 
la torture ou leur vie pour une mèche 
de cheveux, pour un voile qu’elles ne 
veulent plus porter... La religion ne 
peut justifier les horreurs commises 
par ces Mollahs. Quand je pense que 
dans les mondes turco-iranien et in-
dien cela signifie érudit. Nous avons 
à leur égard le devoir impérieux de 
chérir notre République, de faire vivre 
sans relâche ces valeurs de fraternité, 
de liberté d’opinion et d’expression, 
de laïcité qui sont l’essence même de 
notre démocratie ».

Voyage à Kiev
« Ma rencontre, juste avant Noël, avec l’ambassa-
deur d’Ukraine en France a été particulièrement 
bouleversante. J’ai tenu à lui réaffirmer le soutien 
de notre ville et de Dijon métropole avec le peuple 
ukrainien. Nous sommes Européens, et ce souffle 
européen est, pour les Ukrainiens, une raison de 
se battre et de vivre ou plutôt de survivre. J’ai ren-
contré un homme, épuisé d’ailleurs, qui, par tous 
les moyens, cherche à arrimer son peuple à l’Eu-
rope, avec la profonde conviction que c’est l’Eu-
rope qui donnera un avenir à son pays et à la paix. 
Il m’a invité à venir à Kiev. Je ferai ce déplacement 
s’il est utile. Peut-être à soutenir l’espoir des ukrai-
niens ? »

Le CROUS
  «  Un problème me tient énormément à cœur :  
le CROUS. Dijon a besoin de tout le soutien de la 
Région pour ses étudiants. Au niveau de la res-
tauration scolaire, au niveau du service social, ce 
que nous avons à Dijon me heurte profondément 
quand je vois les files d’étudiants qui attendent 
sans pouvoir accéder au restaurant universitaire. 
40 000 étudiants et seulement 2 restaurants uni-
versitaires, cette situation sur le CROUS m’appa-
raît indigne et je compte sur la Région pour remé-
dier avec notre métropole à cela ! » 

 Campus 2
 « Les étudiants sont désormais plus de 40 000 à 
Dijon et seront probablement 5 000 de plus d’ici 
5 ans. Nous lancerons en 2023 un nouveau projet 
intitulé « Campus 2 », à côté des deux écoles d’in-
génieurs, entre les CHU et l’Université. Il est desti-
né à accueillir une école déjà présente sur le terri-
toire, en pleine croissance, le CESI, et des espaces 
pour de jeunes entreprises liées à la santé, tout 
cela est en cours de négociations et de bouclage ». 

 Classement
«  Le classement Arthur Lloyd nous place 
cette année comme la première des grandes 
villes et métropoles française pour la quali-
té de la vie. Si nous avons cette place, c’est 
parce que nous nous y employons. Bien sûr, 
notre collectivité n’agit pas seule. Institu-
tions, entreprises, associations, commerces. 
Nous formons un tout au sein duquel cha-
cun a sa place ». 

 Croissance
« En une vingtaine d’années, Dijon est passée 
de 149 000 à 162 000 habitants et la popula-
tion totale de notre métropole s’élève désor-
mais à 261 901 habitants. Pour ceux qui en 
douteraient, je l’affirme avec force : c’est une 
très bonne nouvelle ! Cela montre que Dijon 
a la cote et qu’elle attire. Je suis fier d’accueil-
lir de nouveaux habitants venus de toute la 
France, particulièrement de grandes villes en 
quête d’un peu plus de sérénité souvent à la 
recherche d’un cadre de vie propice à l’épa-
nouissement de leur famille ». 

82 000 arbres
« Nous avons des arbres et nous continuerons 
à en planter. D’ici la fin d’année, nous compte-
rons 82 000 arbres ou arbustes ! C’est plus que 
l’objectif de 56 000 que je m’étais fixé pendant 
la campagne des élections municipales. Nous 
avons créé une micro-forêt à Épirey, une autre 
est en cours de plantation sur le terrain des 
Verriers dans le quartier Chevreul-Parc. On a 
renforcé l’opération de la Forêt des enfants, sur 
le plateau de la Cras qu’on a sauvé de l’urba-
nisation. Nous allons encore développer cela ». 

Découvrez la suite  
sur notre site internet : 
www.dijonlhebdo.fr 

 Emploi
«  A Dijon, l’économie va bien. Le bilan com-
mercial et culturel de la saison d’été est ex-
cellent. Les enquêtes menées auprès des 
commerçants attestent de CA redevenus pour 
beaucoup au niveau d’avant-Covid. La métro-
pole dijonnaise, qui comptait au 3e trimestre 
93 700 salariés privés, a créé 1 430 postes de-
puis un an, c’est-à-dire que nous sommes à un 
niveau plus élevé qu’avant la crise, la propor-
tion est même plus importante dans le secteur 
du commerce ».

Place de la République
« Je sais que la sécurité et la tranquillité pu-
blique sont un sujet de préoccupation im-
portant. Sachez que cela fait partie de nos 
priorités et que nous faisons le maximum à 
notre échelle. Ce qui s’est passé à l’automne 
place de la République est inadmissible. Je 
salue et je soutiens la décision du préfet de 
fermeture anticipée des bars de nuit – c’est-
à-dire ne l’oublions pas à 2 heures du matin 
quand même ! Nous avons renforcé la sur-
veillance des squares et l’éclairage public, 
et la police municipale mène des opéra-
tions conjointes avec la police nationale ».

 La bataille du rail
«  La pétition que j’ai lancée en décembre 
pour le rétablissement de la ligne TGV Di-
jon-Roissy-Lille a enregistré près de 16 500 
signataires. La capitale de notre belle ré-
gion ne doit pas être aujourd’hui la seule de 
France à ne pas être reliée directement à un 
aéroport international... C’est pour moi une 
vraie bataille, et il faut la gagner. Cette ligne 
existait, elle doit être rétablie ! » 

Transition écologique
  «  Nous sommes reconnus comme un territoire leader en matière de transition écologique et 
énergétique. Dijon métropole a été retenue par l’Europe pour être l’une des 100 « Villes neutres 
pour le climat et intelligentes », à travers le grand projet Response en cours de déploiement à Fon-
taine d’Ouche (…) Nous devons nous féliciter de maitriser notre politique de l’eau et de l’assainis-
sement, d’avoir un réseau de chaleur urbain de 130 km. Demain, nous produirons de l’hydrogène 
vert qui permettra d’alimenter nos bennes à ordures et nos bus. L’économie en jeu représente 1 
750 tonnes de CO2 chaque année, soit l’équivalent de 24 millions de kilomètres en voiture ».

 Extension du tram
«  Nous n’avons pas fêté en 2022 les 10 
ans du tram comme nous l’aurions dû, 
à cause du conflit social et des grèves. 
Mais le tramway a révolutionné nos dé-
placements à l’échelle de la métropole. 
Avec environ 100 000 voyageurs par jour, 
il est reconnu comme l’un des plus per-
formants d’Europe, si l’on compare le 
nombre de voyage au nombre d’habi-
tants. 2023 sera donc l’année du lance-
ment des études pour son extension, au 
Sud, peut-être à l’Est, les études nous di-
ront ce qu’il faut faire ».

Droit au logement
  «  Pour construire, il y a deux manières 
de faire : s’étaler ou densifier. A Dijon, 
notre option est celle de la densification 
raisonnable. Ces dernières années, c’est 
seulement l’équivalent de la surface de 
4 terrains de foot qui ont été dédiés à la 
construction. J’ai bien conscience que 
personne ne souhaite voir un petit im-
meuble se construire devant chez lui. 
Mais le logement est un droit et à Dijon, 
j’entends que ce droit soit respecté ».

Solidarité
  «  C’est par l’éducation, le sport et la 
culture que se construit réellement cet « 
Ensemble », ce compromis social et répu-
blicain qui guide mon projet pour Dijon. 
C’est à travers le sport, la culture et l’édu-
cation que grandissent et se forment les 
citoyens responsables et éclairés, parce 
qu’ils incitent à la confrontation des es-
prits et des points de vue, au dialogue, à 
la solidarité, à la fraternité. Soyons plus 
attentifs les uns aux autres, plus respec-
tueux aussi. Acceptons mieux nos diffé-
rences et faisons preuve de davantage de 
solidarité encore avec les plus fragiles » 

Ensemble
« Aucun de nous, en agissant seul, ne peut 
atteindre le succès ! Voilà pourquoi je sou-
haite que 2023 soit une année du lien, de 
l’Ensemble. Que les bénévoles de la vie 
associative soient remerciés ; que tous 
ceux qui, au cours de l’année 2022, ont 
assuré la tenue de nos bureaux de vote 
soient aussi remerciés. Que tous ceux qui 
s’engagent pour le bien commun, pour 
le service public, pour la cohésion de 
notre société soient remerciés. Que tous 
ceux qui œuvrent pour notre protection 
et pour la paix soient non seulement re-
merciés mais acclamés. Belle et heureuse 
année à toutes et tous ! Santé et fraternité 
avant toute chose ! » 

FRANÇOIS REBSAMEN :
« PAS QUESTION DE BATTRE EN RETRAITE ! »

«  Aucun de nous,  
en agissant seul, ne peut 
atteindre le succès ! Voilà 
pourquoi je souhaite que 
2023 soit une année du 
lien, de l’Ensemble… »  
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MISSION LOCALE 

« REDONNER ESPOIR ! »

ouvez-vous re-
venir sur la 

genèse des 
Missions 
locales ?
«  C’est 
une belle 
idée qui 
remonte 

à l’époque 
de François 

Mitterrand. 
Celui-ci avait 

confié en 1981 une 
mission à Bertrand Schwartz sur l’in-
tégration sociale et professionnelle des 
jeunes qui étaient, alors, les premières 
victimes de la crise économique. Leur 
taux de chômage était 3 fois plus éle-
vé que celui des adultes. Les missions 

locales voient le jour par ordonnance en 1982 
avec une démarche particulière : traiter l’en-
semble des périphériques de la vie quotidienne 
des 16 à 25 ans, sortis du système scolaire, et 
pas uniquement la question de l’insertion et 
de l’emploi : l’accès au logement, à la santé, à la 
mobilité en facilitant l’obtention du permis de 
conduire… Et la valeur ajoutée de la Mission lo-
cale réside dans le fait d’avoir un interlocuteur 
unique abordant toutes ces problématiques ».
 
Combien de jeunes accueillez-vous ?
«  En 2021, la Mission locale de Dijon a reçu, 
dans l’un de ses 20 points d’accueil, 2 200 
jeunes pour la première fois, ce qui a porté leur 
nombre total sur l’année à 5 500. Ce maillage 
territorial fait notre force avec des solutions 
adaptées aux réalités du territoire et aux pro-
fils des jeunes. C’est du cousu-main ! Ce n’est 
pas évident lorsqu’ils ont 16 ans, qu’ils sont 
en échec scolaire, qu’ils sont fâchés avec leurs 
parents… Comment leur redonner confiance ? 
Ce n’est pas la même chose pour les étudiants 
sortis de l’enseignement supérieur, mais ceux-
ci représentent tout de même 10% de notre pu-
blic. Avec la crise sanitaire, nous avons assisté à 
nombre de décrochages… »
 
Les jeunes ont été particulièrement impac-
tés par la pandémie de Covid…
« Oui et la Mission locale représente un véritable 
amortisseur social apportant des solutions spé-
cifiques à chaque individu ! Le message que 
je veux faire passer aux jeunes est le suivant 
: venez chez nous comme vous êtes ! Nous ne 
sommes pas dans le jugement de valeur mais 
nous sommes là pour apporter des solutions. 

Cependant c’est un contrat de confiance : il y 
a des droits mais aussi des devoirs, car, si les 
jeunes veulent être prêts à intégrer le marché 
le d’emploi, ils doivent être outillés. Et nous 
plaçons dans leur besace des outils afin qu’ils 
puissent avancer : le respect, le goût à l’effort… » 
 
Avec Grand Dijon Habitat, que vous prési-
dez également, vous n’avez de cesse de dé-
fendre l’innovation sociale. Quelles sont les 
nouvelles stratégies que vous avez dévelop-
pées pour la Mission locale ?
« Nous avons renforcé notre partenariat avec le 
monde économique et nous avons également 
créé un poste d’adulte-relais pour aller au pied 
des immeubles dans les quartiers populaires 
afin de capter ceux qui sont en dehors des ra-
dars. Nous sommes, en substance, une « tierce 
personne  » et nous avons beaucoup plus de 
facilité à échanger avec eux. Nous avons une 
psychologue qui facilite l’échange et qui leur 

permet, elle aussi, de leur redonner confiance. 
C’est un message d’espoir que je veux faire pas-
ser… Beaucoup de jeunes obtiennent des CDD, 
des contrats pro, des contrats d’alternance, voire 
des CDI. Les 75 collaborateurs, que je félicite et 
remercie pour leur engagement quotidien, font 
un travail remarquable. Nous sommes épau-
lés par l’Etat, la région, la métropole, la ville et 
j’espère que département de la Côte-d’Or, qui 
est membre de notre conseil d’administration, 
nous soutiendra lui aussi… comme c’est le cas 
partout dans l’Hexagone ! » 
 

Propos recueillis 
par Camille Gablo

A la Vapeur le 6 décembre, la Mission lo-
cale de l’arrondissement de Dijon a fêté 
ses 40 ans. Son président Hamid el Has-
souni revient sur l’importance de cette 
structure auprès des 16-25 ans…

www.mldijon.asso.fr

Hamid el Hassouni : « C’est un véritable contrat de confiance que nous proposons aux jeunes »

Disponible en version hybride électrique.
Consommations mixtes Norme CE 1999/94 (l/100 km) : de 2,5 à 15,1. 

Au quotidien, prenez les transports en commun.  #SeDéplacerMoinsPolluer
340g CO2/kmG

A 57g CO2/km

B
C
D
E
F

E-PACE HYBRIDE FLEXFUEL E85

Pour les trajets courts, privilégiez la marche ou le vélo.  #SeDéplacerMoinsPolluer
Consommations mixtes Norme CE 1999/94 (l/100 km) : de 11,8 à 12,9. 

213g CO2/kmF
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C
D
E

G

Dotée de la technologie hybride Flexfuel. Compatible au superéthanol E85. 

1 TER rue Antoine Becquerel  21300 Chenôve
03 80 515 002

1 TER rue Antoine Becquerel  21300 Chenôve
03 80 515 003
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Cadres Singuliers,
Meilleurs voeux 

au pluriel Cadres Singuliers 
3 rue Musette DIJON 

03 80 50 39 39

Fabrice sublime le travail des artistes, 
comme ici avec Skima et Ramya Chuon 

COLLÈGE DES LENTILLÈRES, DIJON

Depuis plus de 10 ans, le Conseil Départemental s’implique 
dans la lutte contre le réchauffement climatique, 
la préservation des ressources et la maîtrise des 
consommations avec des résultats marquants en économie 
d’énergie.

Les efforts seront maintenus face à la hausse du coût 
des énergies.

Plus d’infos sur cotedor.fr
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LINOCITROËN & DS

ÇA SENT LA FIN 
DE BOUCHON

UN NOUVEAU PILOTE…
PREMIUM

L a LiNo (RN274) est ouverte à la circula-
tion depuis février 2014 dans une confi-
guration à 2 × 1 voies avec un créneau 

de dépassement en 2 × 2 voies d’une longueur 
de 2 km. 
Depuis la mise en service, sa fréquentation a 
connu une forte croissance, qui a ralenti pour 
atteindre des taux stables depuis 2019. 
L’échangeur d’Ahuy connaît depuis quelques 
années des phénomènes de congestion récur-
rents aux heures de pointes le matin et le soir. 
Conscients de ces difficultés, les partenaires 
cofinanceurs du projet LiNo (État, Région 
Bourgogne- Franche-Comté, Département de 
la Côte-d’Or et Métropole de Dijon) ont sou-
haité mettre en place rapidement et avec une 

enveloppe financière limitée un aménagement 
permettant d’améliorer les conditions de trafic 
au droit de cet échangeur, sans pour autant en-
treprendre le projet de mise à 2 × 2 voies. 
L’enveloppe financière de l’opération, inscrite 
au Contrat de plan État-Région 2015-2020 (pro-
longé jusqu’en 2022), est de 3 millions €. 
L’aménagement retenu prévoit la création de 
deux bretelles d’entrée et une bretelle de sortie 
supplémentaires sur la LiNo afin de compléter 
l’échangeur d’Ahuy existant, ainsi que la dé-
construction du barreau inter-giratoires dans 
le sens RM107a vers la LiNo. Les bretelles nord 
seront raccordées à un nouveau giratoire posi-
tionné sur la RM107a. 
Les études de trafic ont confirmé que cet amé-

T out comme la marque DS, représen-
tant l’excellence à la française, adossée 
à Citroën, nous pouvons dire que les 

concessions de Dijon Nord et Dijon Sud se sont 
dotées d’un nouveau directeur… Premium. 
Rayonnant depuis la place Saint-Exupéry à Di-
jon et la rue des Frères Montgolfier à Chenôve, 
elles sont, depuis le 1er janvier, pilotées par 
Antoine Mourot, qui a prouvé son savoir-faire 
au sein de la marque aux chevrons. Et c’est un 
doux euphémisme tellement, depuis 2004 et 
son premier tour de roue, il n’a eu de cesse d’ac-
célérer les ventes.  
Après avoir fait ses premiers pas professionnels 
comme responsable commercial d’une agence 
d’intérim, celui qui a toujours été passionné par 

l’automobile décide de pousser la porte de Ci-
troën Dijon où il reste un peu moins de 3 ans. 
Ses résultats parlent déjà pour lui si bien que 
le directeur de l’époque, qui part alors diriger 
quatre concessions entre l’Ain et la Savoie, lui 
propose de l’accompagner sur les routes al-
pestres. Et c’est ainsi que, durant 10 ans, il gon-
flera les performances du groupe Emil Frey, qui 
n’est autre aujourd’hui que le leader européen 
de la distribution automobile. Il y a 5 ans, ce 
Dijonnais passé par le collège des Lentillères, 
le lycée Hippolyte-Fontaine et les prépas HEC 
de Carnot, renoue avec ses racines bourgui-
gnonnes. Comme chef des ventes véhicules 
neufs de la plus grande concession Citroën de 
Bourgogne dont il prend l’année dernière la 

direction commerciale globale…  Et Jacques 
Dubois vient de lui confier, à 43 ans, le volant 
de ses concessions JMJ dijonnaises… Celui qui 
roule en C5 X hybride, « une voiture magique » 
comme il aime la qualifier, se définit comme 
«  un facilitateur de la satisfaction  ». N’aimant 
rien moins que voir des sourires sur le visage de 
ses clients et de ses 80 collaborateurs, Antoine 
Mourot continue d’avancer… avec l’humain 
toujours dans son moteur !

 Camille Gablo

Actuellement en période de préparation, le démarrage opérationnel des travaux 
de modification de l’échangeur d’Ahuy débutera fin janvier 2023 pour une livraison 
envisagée au début de l’été 2023. 

Antoine Mourot vient de succéder à Bertrand Jouffrault au volant des concessions 
Citroën & DS de Dijon et de Chenôve. Rencontre avec un directeur qui place l’hu-
main avant toute chose dans son moteur… 

nagement présente le meilleur rapport coût/bé-
néfice au regard des enjeux de circulation. Les 
nouvelles possibilités d’échange offertes par ces 
3 bretelles permettront de réduire les mouve-
ments de cisaillement au sein du giratoire de la 
LiNo et amélioreront ainsi la fluidité globale de 
l’échangeur. 
La maîtrise d’ouvrage du projet est portée par les 
services de l’État (DREAL Bourgogne-Franche- 
Comté). La mission de maîtrise d’œuvre (études 
et travaux) a été confiée au bureau d’études Ar-
telia et l’appel d’offre pour les travaux a été rem-
porté par le groupement d’entreprises Roger 
Martin / SNCTP. 
Deux autres acteurs seront présents sur le chan-
tier afin d’assurer la coordination environne-
mentale et la sécurité au travail (coordination 
de sécurité et de protection de la santé). Ces 
missions sont assurées par les entreprises DCI 
environnement et PMM. 

Une belle satisfaction pour le maire d'Ahuy, 
Dominique Grimpret



Il se passe toujours quelque chose au Bureau

L’équipe 
au grand complet 

vous souhaite 

2 place de la République à Dijon
 03 45 49 38 28

Ouvert 7j/7.  
Du lundi au vendredi de 8h à minuit.

Le week-end de 10h à 2h

Ambiance 
musicale 
1 lundi sur 2 

Piano
Bar

Une très belle et heureuse année 2023 !
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COMMERCE

LINGORAMA
TAPIS ROUGE  
AU SPÉCIALISTE 
DU BLANC

ingorama a su faire de Marsannay une su-
perbe appellation du beau linge… Il se mur-
mure d’ailleurs que l’on ne dit plus Marsan-
nay-la-Côte mais Marsannay-la-Couette ! 
Une chose est sûre : depuis cinquante ans, 
cette enseigne familiale par excellence fait 
déguster au plus grand nombre le linge de 
maison… à des prix magasins d’usine. Et ce, 
grâce à ses liens tissés (comme il se doit !) 
au fil des décennies avec les fabricants mais 
aussi par le biais d’une maîtrise sans faille 

de l’achat en nombre… Ce 
magasin propose un choix 
inégalable dans la région : 
vous pouvez absolument 
tout trouver et dans toutes 

les tailles : couettes, housses de couette, draps, 
draps-housses, protège-matelas… et la liste est 
loin d’être exhaustive ! 
« La qualité au meilleur prix » n’est pas un slo-
gan vide de sens. Les inconditionnels de l’excel-

lence à la française le savent parfaitement, eux 
qui ne jurent que par Tradilinge ou Blanc des 
Vosges (cette région étant, pour le linge, l’équi-
valent de la Bourgogne dans l’univers vineux). 
Mais Lingorama, c’est aussi la priorité accordée 
aux matières nobles et naturelles, à l’instar du 
coton et du lin. Avec des valeurs porteuses de 
sens chevillées au corps, cette entreprise fa-
miliale veille à travailler avec des fournisseurs 
responsables s’inscrivant dans une économie 
durable en respectant l’environnement mais 
aussi l’humain. 

Professionnalisme et convivialité
Tout comme dans le monde du vin, où le bio a 
le vent en poupe, les adeptes (de plus en plus 
nombreux) du développement durable appré-
cient les nombreux labels garantissant la pro-
tection de la planète. Et, tout en œuvrant pour 
le recyclage, cette enseigne va même plus loin 
: ainsi chaque mois d’octobre, elle organise une 

opération de reprise du vieux linge contre des 
bons d’achat et redistribue le stock récupéré à 
des associations caritatives afin de venir en aide 
aux plus démunis. En 2022, plus de 7 tonnes de 
linge ont ainsi été redistribuées…
Vous comprenez mieux pourquoi nous dérou-
lons le tapis rouge à ce magasin pas comme les 
autres où l’ambiance conviviale se conjugue 
avec le professionnalisme. Le travail d’équipe 
y bat son plein et le capitaine, Patrick Auplat, 
que d’aucuns pourraient qualifier d’ « homme 
de la maison », n’aime rien moins que citer cha-
cun des membres (au féminin) qui l’entoure : 
Delphine, Valérie, Aurélie, Sylvie, Catherine et 
Nafisa. Une équipe qui, à l’occasion du mois du 
blanc, vous souhaite « une belle et heureuse an-
née… » haute en couleurs ! 

Le meilleur du blanc à Marsannay ne 
pousse pas que dans les vignes. Vous 
pouvez aussi le trouver chez Lingorama, 
dont l’équipe, pilotée par Patrick Auplat, 
tient à vous souhaiter « une belle et heu-
reuse année… »

Lingorama
726 rue Dardelain  - 21160 Marsannay-la-Côte 
www.lingorama.fr

« A voir absolument le film «  Tirail-
leurs » avec Omar Sy, pour l'histoire, pour 
notre histoire, pour notre devoir de mé-
moire, d'hier à demain »

Bilel Latreche, boxeur professionnel

« En cette période de commémoration 
de l'attentat de Charlie Hebdo, j'apporte 
ma petite contribution à une réflexion sur 
la laïcité via cet ouvrage qui vient de pa-
raître et auquel j'ai collaboré, « La foi ou 
la loi ? » chez L'Harmattan. Livre original, 
je le sais, courageux, je l'espère »

Pascal Lardellier, 
professeur à l'Université de Bourgogne 

« Sensible aux vœux du maire de Di-
jon, président de Dijon Métropole, de-
vant 2 500 personnes au Zénith pour 
l'année 2023, avec un mot qui résume, 
porte l'ambition politique : ENSEMBLE »

Pierre Pribetich, maire adjoint à Dijon et  
1er vice-président de la Métropole

« Le chéquier réduc chevignois, la der-
nière idée originale de la ville de Chevi-
gny-Saint-Sauveur pour promouvoir le 
commerce et l'artisant local »

Guillaume Ruet, 
maire de Chevigny-Saint-Sauveur

« Je partage les réserves importantes 
émises sur cette réforme de la Justice. 
Ayant personnellement vécu l'expérience 
d'un jury populaire, je suis convaincu 
qu'il représente un espace pédagogique 
extrêmement précieux dans notre démo-
cratie »

François-Xavier Dugourd, 
conseiller départemental

« La perspective de la Poste de ne 
distribuer le courrier qu'un jour sur deux 
sera lourd de préjudice pour toutes les 
personnes abonnées à la presse quoti-
dienne »

Bernard Depierre, 
ancien député, président de Formapi

ILS L’ONT DIT 
SUR LES RÉSEAUX SOCIAUX

Du 11 janvier au 7 février, c'est les soldes.
 

Photo non contractuelle. Crédits photos : Denys Vinson, belazar. Union Commerciale pour l’équipement mobilier - Société anonyme à Conseil d’administration au capital de 21 320 000 € RCS B 421 118 910 APE 4619A - 3 AVENUE DU QUEBEC BAT HUDSON ZAC.

Quand nos prix rencontrent vos envies

*

CANAPÉS -  MOBIL IER  -  DÉCORATION

PERRIGNY / MARSANNAY

Rendez-vous chez meublesrognon.fr

2 rue Bolotte -
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2023 
" Rouler Carrosse " !
LES PRINCES DE LA CARROSSERIE DEPUIS 25 ANS 

DMA VOUS SOUHAITE 
UNE BELLE ANNÉE 

AUTO-ÉCOLE DE BOURGOGNE 

S  i Eddy Mitchell avait préféré Austin – 
le siège de Tesla –, à Memphis, nous 
aurions pu titrer cet article avec l’un 

des tubes du crooner français qui adorait être 
«  sur la route…  ». Nous sommes certes restés 
plus prosaïques avec cette formule mettant le 
cap sur l’avenir… Il faut dire que c’est, véritable-
ment, ce qui anime l’Auto-École de Bourgogne, 
située au 136 avenue Victor-Hugo, qui fut, dès le 
1er avril dernier, la première de la métropole à 
se doter d’un des modèles phare d’Elon Musk. 
Une façon de faire prendre conscience à ses 
nombreux élèves – entre 300 à 350 en moyenne, 
soit l’équivalent d’un collège ! – du tournant 
électrique… et des enjeux de la préservation 
de la planète. Le pilote d’AEB, Thierry Julian, 
visionnaire à plus d’un titre, n’a de cesse d’in-
nover en matière d’éco-mobilité.
Ainsi développe-t-il en cette année 2023 des 
formations en entreprise : «  Nous proposons 
des cours de conduite afin que les salariés ap-
prennent à moins consommer. Cela permet 
de réduire les factures à la pompe, de limiter 
l’usure du véhicule et de moins polluer. Ren-
tabilité, économie et écologie !  » Fustigeant 
les plateformes d’apprentissage, car «  elles ne 
permettent pas de former des conducteurs-ci-
toyens  », il insiste sur «  la dynamique qui ne 
peut que se créer lorsque les élèves sont réunis 
dans les salles des écoles de conduite ». A ceux 
qui s’inquiètent du coût du permis de conduire, 
il tient à rappeler que « celui-ci peut être finan-
cé par le biais du compte CPF ». Et, notamment, 
chez AEB, qui vient d’être labellisée par l’Etat 
Qualiopi, Une véritable certification qualité 
pour les actions de formation de cette école qui 
vous met parfaitement sur la route… pardon On 
the Road…  

C. G

L’Auto-École de Bourgogne, pilotée 
par Thierry Julian, a toujours un temps 
d’avance. C’est vrai en termes d’éco-mo-
bilité, de citoyenneté mais aussi de qua-
lité. En voiture…

SUR LA ROUTE DE… L’AVENIR

Rue de Magny - 21800 Chevigny-Saint-Sauveur - 03 80 46 36 81

Vous souhaite 
un sans faute pour 2023 

Thierry, Anaïs, Laurie et Nicolas 
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VISION D’AILLEURS COLLECTE DE SANG

A  illeurs est une sphère infinie dont le 
centre est ici  », écrivait, avec la jus-
tesse qui le caractérisait, François 

Cavanna, l’écrivain, qui avait fait du monde 
entier sa source d’inspiration… Cette formule 
pourrait, sans conteste, être apposée sur la 
devanture de l’agence de voyages Vision d’Ail-
leurs, tellement celle-ci vous propose, depuis 
Talant, les plus belles destinations. Et ce, avec 
des formules qui ont, depuis son décollage en 
2001, toujours fait la différence ! Et nous ne par-
lons pas que des voyages bénéficiant des vols 
réguliers ou plus ponctuels de l’aéroport de 
Dole Jura. Que vous préfériez partir en groupe 
en circuit accompagné ou bien entre vous, en 
famille, entre amis, en voyage sur mesure – ils 
sont peaufinés jusqu’au moindre détail –, cette 
agence pilotée de main de maître par Céline et 
son équipe sait faire de chaque périple le re-

flet de vos envies. L’agence propose même des 
voyages à rythme adapté, des escapades tout 
confort pour les seniors afin qu’ils puissent 
prendre le temps et déguster, à leur juste va-
leur, des régions françaises ou limitrophes. Ou 
encore des voyages « Clé en main » au départ 
de la région vers de nombreuses destinations : 
l’Islande, Israël, l’Ecosse… Nous pourrions éga-
lement citer les États-Unis et sa Route du Blues 
pour les mélomanes… Travaillant aussi avec 
les principaux tours opérateurs français, Vison 
d’Ailleurs, qui avait fermé ses portes après le 
Covid et qui a ré ouvert fin 2021, n’a pas son pa-
reil pour vous baliser le chemin du bonheur… 
qui est, comme François Cavanna nous le rap-
pelait sans cesse, toujours… Ailleurs !  

Photo Valérie Bury

L   es entreprises, associations, clubs 
sportifs et groupes d’amis de la Métro-
pole dijonnaise sont invités à rejoindre 

la grande chaîne de solidarité en équipe pour 
donner leur sang à la Maison du don du 24 jan-
vier au 24 février 2023. Organisé depuis 2015 à 
Dijon, le challenge c’est plus de 3 500 partici-
pants et jusqu’à 61 équipes inscrites. Et comme 
il prend un peu plus d’ampleur chaque année, 
cette fois-ci il s’étend sur 1 mois pour accueillir 
toujours plus de participants et dans les meil-
leures conditions. 
Faire un don accompagné de ses collègues ou 
amis c’est le bon moyen de passer le cap de la 
première fois et d’amener de nouvelles per-
sonnes à réaliser ce geste, ou à le renouveler. 
Ensemble, cochez la 1ère bonne résolution de 
l’année.

Des nouveautés pour l’édition 2023 
Qui dit 8ème édition dit 8 équipes lauréates ! Les 
grands vainqueurs de l’année dernière, le CHU 
Dijon-Bourgogne, remettent en jeu le trophée 
de l’équipe qui mobilise le plus de donneurs. 
Et parce qu’en sauvant des vies tout le monde 
gagne, les petites et grosses équipes pourront 
prétendre à recevoir les distinctions suivantes : 
-L’équipe qui initie le ou la plus jeune donneur/
donneuse 
-L’équipe qui réunit le plus de nouveaux don-
neurs de sang
-L’équipe qui met en place la communication 
interne la plus 
remarquable
-L’équipe ayant le nom le plus original 
-L’équipe qui cumule le plus de likes sur sa pho-
to d’équipe
Et parce que les besoins en plasma sont plus 

que jamais essentiels, le challenge s’ouvre éga-
lement aux donneurs de plasma et deux nou-
veaux titres seront décernés : 
-L’équipe qui mobilise le plus de donneurs de 
plasma 
-L’équipe qui réunit le plus de nouveaux don-
neurs de plasma. 

Qui entrera dans le club des 8 
cette année ? 
Modalités d’inscription et participation 
1. Inscrire son équipe à communicationbfc@
efs.sante.fr ou au 03 80 70 60 02, 
2. Mobiliser son entourage, collègues, amis, fa-
milles, pour être le plus nombreux possible, 
3. Chaque participant réserve son créneau pour 
donner son sang ou son plasma sur le site ou 
sur l’appli Don de sang, en mentionnant le nom 
de son équipe dans le champ Entreprise du for-
mulaire 
4. Venir faire un don du 24 janvier au 24 février 
à la Maison du don de Dijon en annonçant 
l’équipe représentée. 
Pour en savoir plus, rendez-vous sur donde-
sang.efs.sante.fr

Depuis le rapprochement avec JMB Voyages, l’agence Vision d’Ailleurs a redécollé 
de plus belle, afin de vous proposer des périples qui sauront satisfaire toutes vos 
envies… Depuis Talant – autrement dit en circuit court ! –, cette agence pas comme 
les autres met le meilleur du monde entier à portée de main ! 

C’est l’EVENEMENT solidaire et fédérateur du début d’année, le challenge inter- 
organismes pour le don de sang de Dijon fait son grand retour du 24 janvier au 24 
février 2023. 1 mois pour sauver des vies et tenter de remporter le trophée de la 
solidarité : à vos dons, prêts, donnez ! 

LE VOYAGE EST… ICI ! A VOS DONS, PRÊTS, DONNEZ ! 

Vision d’Ailleurs
28 bd des Clomiers - 21240 Talant
03.80.55.18.23.
visiondailleurs3@gmail.com
www.visiondailleurs.fr

Céline Chapuis et sa collaboratrice Chloé 
sauront vous proposer des voyages sur-
mesure, uniques à plus d’un titre…

Plus d’informations sur  
www.granddijonhabitat.fr

GRAND
DIJON

GRAND
DIJON

Pour construire, entretenir
et rénover plus de

11 000 logements, nous publions 
chaque année des dizaines 

d'appels d'offres et participons
ainsi au développement 

économique de Dijon métropole, 
de la  région Bourgogne 

Franche-Comté...

Unissons nos talents pour le 
confort de nos locataires et 
contribuer à l'attractivité de 

Dijon métropole !

Ces consultations sont de 
véritables opportunités

pour votre entreprise.
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SANTÉ 

Le CHU Dijon Bourgogne et la société suisse Cascination déploient, pour la pre-
mière fois en France, une solution de radiologie interventionnelle utilisant une tech-
nologie innovante pour le traitement de certains cancers, en particulier les cancers 
digestifs. Cette innovation vient de recevoir un prix lors des Journées francophones 
de radiologie. 

Technologie innovante  
au CHU de Dijon

is en œuvre à Dijon depuis cet été, CAS-One® 
IR est un système qui associe un logiciel per-
mettant de calculer et de simuler l’intervention 
d’ablation tumorale à effectuer puis de vérifier 
la bonne réalisation de l’opération utilisant un 
bras accompagnant le geste du radiologue in-
terventionnel. 
Ce dispositif complet présente de nombreux 
avantages : une aide précieuse apportée à 
l’équipe soignante, une précision accrue lors 
de l’intervention et une évaluation immédiate 
du succès du traitement. Pour le patient, c’est la 
garantie d’une hospitalisation beaucoup plus 
courte et de la qualité de l’intervention dont il 
bénéficie. 
Concrètement, le logiciel du système CAS-One® 
IR est capable de repérer la lésion, d’évaluer 
le volume à retirer, de définir avec précision la 
marge de sécurité autour de la lésion et donc la 
zone à traiter ainsi que le chemin pour y accé-
der. Un bras guide le geste du radiologue inter-
ventionnel pour l’accès à la lésion, garantissant 
une trajectoire parfaite jusqu’à la zone à traiter. 
Le logiciel permet de confirmer la position de 
l’aiguille et, grâce à un nouveau scanner ef-
fectué quelques minutes plus tard, de vérifier 
l’efficacité de l’intervention – le cas échéant, il 
est possible de renouveler l’intervention sur-le-
champ si le résultat ne s’avère pas satisfaisant, 
ce qui évitera de reconvoquer le patient. CAS-
One® IR permet également de travailler sur les 
lésions invisibles au scanner. 
La première intervention menée avec le sys-
tème de la société Cascination a été réalisée en 
août pour une thermoablation du foie. Depuis, 
une dizaine d’interventions a été menée avec 

l’appui du système CAS-One® IR. Une dizaine 
de manipulateurs radio, cinq médecins et deux 
internes ont été formés à l’utilisation de ce 
dernier. Le déploiement au CHU Dijon Bour-
gogne, premier établissement de France à s’en 
doter, a été financé par le fonds d’innovation de 
l’établissement pour un coût d’environ 300 000 
euros. 
Le déploiement de cette technologie innovante 
a fait l’objet d’une communication lors des der-
nières Journées francophones de radiologie à 
Paris. Journées au cours desquelles la société 
Cascination s’est vu remettre le prix de l’inno-
vation dans la catégorie radiologie interven-
tionnelle.  

« La technologie CAS-One® IR permet à la fois 
la simulation, le guidage du geste interven-
tionnel et la confirmation de l’ablation. Elle 
nous apporte précision et efficacité. Les pa-
tients qui bénéficient de cette solution sont 
hospitalisés un ou deux jours, contre huit à 
neuf jours pour des interventions chirurgi-
cales, ce qui contribue à leur meilleure qua-
lité de vie, et présentent beaucoup moins de 
risques de récidive. Appuyée par ce système, 
la radiologie interventionnelle constitue une 
véritable alternative à la chirurgie : non inva-
sive, elle permet de soigner sans ouvrir, elle 
est moins risquée et contribue à une meil-
leure qualité de vie des patients ».

Professeur Romaric Loffroy, chef du pôle 
imagerie, CHU Dijon Bourgogne 

 Centre Georges-François Leclerc

            exclusivement dédiés à la cancérologie
Hôpital et Centre de recherche

                    pour la Région  Bourgogne-Franche-Comté

Vous avez a present 
la possibilite de financer
un projet en particulier

NOUVEAU !

Ensemble,  
dépassons le cancer

Grâce à vos dons, quelques exemples 

> UN DON DE 40 €

  

 

 

> UN DON DE 70 € 

 

Soit 13,60 € après déduction fiscale, 
finance 1 cours de gymnastique 
douce pour 10 patients.

Soit 23,80 € après déduction 
fiscale, finance un réactif pour une 
analyse d’un gène.

Centre Georges François Leclerc - 1 rue Professeur Marion - BP 77 980 - 21079 Dijon cedex
Contact : 03 80 73 75 55  -  dons@cgfl.fr  -  Nous soutenir :   dons.cgfl.fr

> UN DON DE 200 €
Soit 68 € après déduction fiscale, 
contribue au développement de 
thérapies innovantes

... continuons à
repousser la maladie
et à construire
     un avenir meilleur !

Tous ensemble
en 2023...

votre soutien !Merci pour
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AIDE À DOMICILE

PETITS-FILS
FÊTE SES… UN AN !

P etits-Fils n’est pas une agence d’aide à 
domicile comme les autres. Elle place 
son exigence au même niveau que ce-

lui que nous aurions pour nos propres grands 
parents : une qualité premium, un service 
sur-mesure pour les personnes âgées en perte 
d’autonomie et les personnes handicapées 
mais aussi pour leurs familles. 
Comment réussir cette alchimie entre des pres-
tations haut de gamme et une adaptation au 
plus près des besoins de chacun ? C’est là où 
réside la recette (bienveillante à plus d’un titre) 
de Petits-Fils : le recours à des auxiliaires de 
vie diplômées et fortes d’au moins 3 ans d’ex-
périence, un interlocuteur unique qui prend le 
temps d’écouter et de se déplacer pour conseil-

ler au mieux les familles mais aussi et surtout la 
même auxiliaire de vie et un planning fixe pour 
les bénéficiaires.
Et Petits-Fils n’a de cesse d’innover pour le 
bien-vivre (et le bien vieillir !) 
Pour preuve, l’agence Dijon Ouest propose dé-
sormais des forfaits de présence de nuit, de 20 
h à 8 h, susceptibles de tranquilliser nombre 
de familles. C’est la seule structure de la mé-
tropole à avoir mis en place ce type de services, 
dont le coût s’élève à 159 € (avec une aide de 
l’État de 50%). Autant de raisons qui font que 
cette agence créée et pilotée par Arnaud Mar-
tin, un chef d’entreprise ayant l’humanisme 
chevillé au corps, est en plein développement, 
avec 50 auxiliaires de vie pour une centaine de 

bénéficiaires et familles accompagnées. Et ce, 
seulement un an après avoir vu le jour… Aussi 
pourrait-être apposée sur la devanture de cette 
agence cette belle formule de Victor-Hugo : 
« L’amour d’une famille, le centre autour duquel 
tout gravite et tout brille ! » Grâce à Petits-Fils, 
cet amour peut durer le plus longtemps pos-
sible !

Premium, c’est le qualificatif qui vous viendra tout de suite à l’esprit si vous décidez 
d’avoir recours à Petits-Fils, qui a fait de l’aide à domicile sur-mesure sa marque de 
fabrique. Aussi nous ne pouvons que souhaiter un bon anniversaire à son agence 
Dijon Ouest qui fête ses… un an !

Un choix important parmi les plus grandes marques

BULTEX - EPEDA
SIMMONS - TRECA

meublesrognon.fr
2, RUE BOLOTTE - PERRIGNY-LÈS-DIJON

-
JUSQU’À

50%*

*Durant la période légale des soldes, dès son 1er jour dans le département, sur produits signalés
par étiquetage spécial en magasin. Dans les limites des stocks disponibles. Photo non contractuelle.

SOLDES

Agence Petits-Fils
Dijon Ouest
9 rue Antoine Le Moiturier
03.73.45.02.61
petits-fils.com
dijon-ouest@petits-fils.com 

ÉDUCATION

ÉCOLE DES SAISONS
LES PETITS PRINCES…

our ce qui est de 
l’avenir, il ne 

s’agit pas de 
le prévoir 

mais de 
le rendre 
p o s -
sible… » 
Si vous 

vous ren-
dez sur le 

site Inter-
net de l’École 

des Saisons, vous 
penserez à cette formule d’Antoine de 
Saint-Exupéry extraite du Petit Prince. 
Et nous n’écrivons pas cela uniquement 
parce que l’explication de ce projet dé-
bute par : «  Il était une fois une petite 
étoile. Elle ne se reconnaissait pas là 

où elle était si bien qu’elle pensait s’être trom-
pée de ciel !  » Ici, le ciel représente le monde 
de l’enseignement classique… et la petite étoile 
n’est autre qu’Émilie Couturier qui a décidé d’ 
« éclairer et de mettre en lumière les potentiali-
tés des enfants en ouvrant une structure desti-
née à enseigner différemment ».
Une brillante idée… si l’on se réfère au nombre 
d’élèves à l’origine (7 à la rentrée de septembre 
2020) et à celui d’aujourd’hui : 32 de la ma-
ternelle au collège. Mais aussi au fait que des 
parents aient même déménagé afin de se rap-
procher de ce groupe scolaire privé implanté 
à Brognon. A proximité de la forêt du Château, 
que les enfants fréquentent lors d’enseigne-
ments en extérieur.
Cette école est à la croisée des chemins : elle 
n’est pas sans rappeler les Forest School, s’ap-
puie sur la théorie des intelligences multiples 
et sur l’approche Tête (penser, réfléchir), cœur 
(ressentir, aimer), main (mouvement, expéri-
mentation) que l’on retrouve dans la pédagogie 
Steiner Waldorf. 

Un vent de fraîcheur
Titulaire d’un Bac + 5 en économie gestion qui 
l’a conduite à devenir cadre de santé, la créa-
trice explique : « J’ai constaté avec désarroi que 
ce que j’avais appris à l’école ne m’avait pas 
beaucoup servi dans ma carrière profession-
nelle. Il manquait énormément de choses no-
tamment en terme de savoir-faire mais aussi de 
savoir-être… »
«  La tête dans les étoiles  » n’empêche pas 
d’avoir « les pieds sur terre », comme le met en 

exergue Émilie Couturier, pour qui le pragma-
tisme est aussi l’une des clefs de la réussite : 
« Nous avons le droit de rêver mais nous devons 
rester connectés à la société qui nous entoure ». 
Même si ce groupe scolaire sort des sentiers 
battus du schéma classique, il respecte pleine-
ment les attendus de l’Éducation nationale.
Le bien-être des élèves est au centre de tout. Si 
bien que les enfants atteints de phobie scolaire 
voient leur trouble disparaître et les enfants 
HPI (haut potentiel intellectuel) se développer 
dans les meilleures conditions. Avec 6 salariés 
et des intervenants extérieurs, cette école fait 
souffler un vent de fraîcheur sur l’éducation… 
rendant possible un bel avenir. Saint-Exupéry 
aurait apprécié. Ses Petits Princes aussi !

Accompagnement, cadre, bienveillance, donner du sens… le tout au plus près de 
la nature ! Telles sont les valeurs prônées par l’École des Saisons qui, depuis son 
ouverture à Brognon, fait de plus en plus d’émules…

Journée portes ouvertes 
le 21 janvier à partir de 10 h. 
Réservations : EDSportesouvertes@gmail.com
 
École-des-saisons.fr
2 rue du Lavoir - 21490 Brognon
06.59.00.47.45.

Des cours au cœur de la nature sont au 
programme

Emilie

Johanna

Lise

Océane

Loris
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BALLONS D'OR

A utant au Qatar le Ballon d’Or 
2022 s’est illustré par son ab-
sence, autant les Ballons d’Or 

Dijon l’Hebdo 2022 étaient eux bien pré-
sents le 7 décembre dernier à Odysséo. 
Rassurez-vous, sachant raison garder, hu-
milité oblige, il n’est pas question pour 
nous de vouloir concurrencer le maga-
zine France Football qui, rappelons-le, 

a inventé la grand-messe du Ballon d’Or 
en 1956. Les joueurs auréolés depuis sont 
(presque) tous au demeurant devenus 
des messies. Et cela parle à tout un chacun 
qui suit, comme une véritable religion, la 
Galilée du football… (et pas seulement la 
dernière finale de la coupe du Monde, sur 
laquelle nous ne nous appesantirons pas 
!) Non, nous souhaitons chaque année 

Au moment où une autre équipe tentait, à des 
milliers de kilomètres, de décrocher une 3e étoile, 
notre journal organisait sa désormais tradition-
nelle soirée des Ballons d’Or. Gros plan sur le col-
lectif 2022 de celles et ceux qui font « gagner » 
le territoire…

rendre hommage à celles et ceux qui œuvrent 
au quotidien afin de faire « gagner » le territoire 
ou tout du moins à le faire rayonner. Et pas seu-
lement dans l’univers du sport mais dans tous 
les domaines. Les femmes et les hommes, qui, 
par leur travail, leur fonction dans telle ou telle 
association ou leurs idées et innovations, ap-
portent leur (belle) pierre à la vie de la cité…
Aucun des membres de l’équipe sélectionnée 
par notre rédaction n’avait souhaité manquer 
l’événement. Il faut dire que cette traditionnelle 
remise, non de maillots mais de diplômes, se 
déroule lors d’une soirée conviviale par excel-
lence. Après le spectacle on ne peut plus en-
traînant des artistes de la troupe de Christophe 
Gonnet, chacun des membres de cette équipe 
2022 a été convié sur scène par le directeur de 

Dijon l’Hebdo, Jean-Louis Pierre, et l’anima-
trice Laure Mattioli, miss Bourgogne 2001 et 
présidente du comité Miss France d’Ile-de-
France.
Et cette équipe 2022, dont vous pouvez dé-
couvrir ci-après la composition, a, une chose 
est sûre, fière allure. A l’instar de son encadre-
ment piloté par un président qui n’est autre que 
Jean-Philippe Girard, l’ancien Pdg d’Eurogerm 
ayant pris, l’année dernière, la tête de la nou-
velle agence d’attractivité de la métropole, Di-
jon Bourgogne Invest. 
L’auteur de l’ouvrage « Réussir en France », pré-
facé par le président de la République, a ainsi 
succédé au Pr Yves Cottin, le grand « pro » de 
la chirurgie cardiaque au CHU, qui lui a trans-
mis le trophée sculpté de main de maître par 

Michel Couqueberg. Plus de 230 personnes ont 
applaudi ce collectif 2022 dévoilé au fil d’un dî-
ner préparé par Carlos Alves (Le Domaine Le 
Pré du Chêne), et agrémenté par le savoir-faire 
du Goût du Vin. En toute modération, comme 
il se doit…
Félicitations à nos Ballons d’Or 2022 qui, n’en 
doutons pas, quelles que soient leurs fonctions, 
seront encore bien présents cette année sur le 
terrain de l’excellence du territoire !
 

Camille Gablo

Photos Armelle Pennec

L'équipe des Ballons d'Or 2022. De gauche à droite : Melissandre Contour, Bernard Depierre, William Krief, Dominique Pitoiset, Dominique Grimpret, 
Cordula Riedel, Younes El Rhazi, Isabelle Laraque, Jean-Philippe Girard, Jean-Louis Pierre, Claire Tomaselli, Stephanie Vacherot, Laurence Genet, Xavier 
Mirepoix, Hamid El Hassouni, Sylvain Gautier et Jérémie Pierre

BALLONS D’OR DIJON L’HEBDO 2022
UNE ÉQUIPE… ÉTOILÉE
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Laurence Genet
Elle a la défense du mutualisme chevillé au cœur… D’où 
la position que nous avons souhaité conférer à la nouvelle 
directrice du Crédit Mutuel de Bourgogne-Champagne, 
Laurence Genet. Cette grande professionnelle qui est 
passée par tous les postes au sein d’une caisse a succédé 
à Annelo Iannuzzi à la tête de cette direction régionale 
d’envergure qui ne compte pas moins de 570 salariés. Elle 
aime se qualifier comme « une femme de l’ombre » est, là, 
en pleine lumière… 

 

Isabelle Laraque
Travail équitable, travail des femmes, artisanat du monde 
entier, respect de la planète… nous pourrions multiplier 
jusqu’à plus soif ce que défend depuis des années Isabelle 
Laraque dont la boutique Terre de Lune, rue Amiral Rous-
sin, est bien connue de toutes et tous. Ce sont pour toutes 
les valeurs qu’elle porte, pour toutes les belles étoiles 
qu’elle sait faire briller, qu’Isabelle est réellement incon-
tournable dans cette équipe 2022. Et incontournable 
n’est-il pas le meilleur qualificatif pour un défenseur !
 

 

Dominique Pitoiset
Pour être un excellent milieu de terrain, 
il faut une palette élargie. En voilà un 
dont on ne saura jamais peut-être où s’ar-
rête son ou ses talents : comédien, met-
teur en scène, scénographe, directeur 
de théâtre… Quel bonheur pour Dijon 
d’avoir pu faire signer, comme dans un 
excellent mercato, Dominique Pitoiset.   
C’est à la tête de l’Opéra que le successeur 
de Jérôme Savary au Théâtre national de 
Chaillot a effectué son retour dans la ville 
qui l’a vu naître. Et sa programmation en 
cette année 2022 a été à la hauteur des es-
pérances qu’il a fait naître!

 

Xavier Mirepoix
Lorsqu’il était à la tête de la CCI Côte-
d’Or et de la CCI Dijon Métropole dont 
il a dessiné les contours, Xavier Mirepoix 
n’avait pas son pareil pour animer les ré-
seaux d’entrepreneurs. Dorénavant, c’est 
la formation qui bénéficie de ses talents 
d’animateur et d’organisateur. Le 29 juin 
dernier, il a pris la présidence d’une ins-
titution locale de l’alternance : l’Ecole 
des Métiers Dijon-Métropole (ex-CFA de 
La Noue). Ses talents de meneur de jeu, 
dans l’univers de l’entreprise ou de la for-
mation, méritaient bien une belle place 
dans notre milieu de terrain.

 

Cordula Riedel
 Avec l’ouverture de la Cité internationale 
de la Gastronomie et du Vin, Dijon est 
entrée dans la cour des grands en terme 
d’attractivité touristique : la cité des Ducs 
a même figuré dans les 10 destinations in-
contournables dans le monde à visiter en 
2022… selon la chaine américaine CNN !  
Pour que Dijon marque encore plus de 
points sur la scène internationale, l’Office 
de tourisme de la métropole s’est dotée 
d’une nouvelle meneuse de jeu : Cordula 
Riedel, la nouvelle directrice, mérite bien 
une place dans cette équipe de ceux qui 
font bouger Dijon… à l’échelle nationale 
comme mondiale. 

Sylvain Gautier
Grâce à lui, Dijon possède aussi sa vente des vins. Une 
vente où des noms de domaine tout aussi prestigieux qu’à 
Beaune trouvent preneurs… Que les Beaunois ne nous en 
tiennent pas rigueur, pour nous, les ventes aux enchères 
vineuses de l’Hôtel des Ventes Victor-Hugo sont à dégus-
ter sans modération aucune. Et ce, grâce à l’expertise et au 
savoir-faire du commissaire-priseur Sylvain Gautier. Et un 
maillet dans une défense peut s’avérer particulièrement 
utile… pour casser les attaques adverses. 

 

Caroline Morizot
50 ans… Cette année 2022 a marqué un événement ma-
jeur pour le territoire : le demi-siècle du célèbre Circuit 
Dijon-Prenois. Un circuit qui a écrit la légende du sport 
automobile. Celui-ci a su prendre un beau tournant, grâce 
à sa direction pilotée par Yannick Morizot, pour devenir 
un haut lieu de l’événementiel. Caroline Morizot, à la tête 
de l’événementiel et de la communication média, n’a de 
cesse de défendre ce circuit, qui est, rappelons, le 2e site 
le plus visité de Côte-d’Or après les Hospices de Beaune… 

DÉFENSEURS

MILIEUX DE TERRAIN1. Hamid El Hassouni

2. Dominique Grimpret

3. Bernard Depierre, coup de 
cœur Dijon l'Hebdo, et Bilel 
Latreche, parrain de la soirée

4. Stéphanie Vacherot

5. Sylvain Gautier

6. Jean-Philippe Girard succède 
au professeur Yves Cottin à la 
présidence des Ballons d'Or

7. La remise du diplôme à Claire 
Tomaselli par François Parry

8. Melissandre Contour 
récompensée par Pierre Guez

1

3

5

7

2

4

6

8
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Dominique Grimpret
Gagner est une chose, se maintenir au 
sommet en est une autre… C’est vrai dans 
l’univers du foot mais pas seulement… 
Dominique Grimpret fait naturellement 
partie de ces attaquants de talent qui font 
la différence. Sans eux, l’issue des matchs 
ne serait pas la même. Pour preuve, le 
maire d’Ahuy peut se féliciter que, pour 
la 2e année consécutive, sa commune 
soit la première parmi celles de moins 
de 2 000 habitants de Côte-d’Or où il fait 
bon vivre. Selon le Journal du Dimanche, 
l’équivalent du journal L’Équipe… des 
communes !

 

Younes El Rhazi
Voilà un formidable dernier rempart. Younes El Rhazi 
est entrepreneur social. Il est le fondateur et directeur de 
Evo&Go (ex Declic), association socio-éducative spécia-
lisée dans l'accueil d'adolescents en situation complexe. 
C'est désormais une référence sur le territoire national à 
tel point que les conseils départements qui ont en charge 
l'aide sociale à l'enfance font appel à lui et à ses équipes 
pour être l'incontournable étape, un foyer chaleureux, 
une famille transitoire qui permet aux jeunes de mieux se 
connaître et surtout se reconstruire. 

 

Stéphanie Vacherot
Un bon entraîneur se doit de réussir à mobiliser son équipe. 
Stéphanie Vacherot, qui a la mobilisation inscrite dans son 
ADN, est incontournable à ce poste cette année. Et, pour 
cause, la conseillère municipale dijonnaise déléguée au 
handicap et à l’inclusion a réussi le tour de force d’obte-
nir pour Dijon le statut de ville ambassadrice du Téléthon 
2022. Une première pour la cité des Ducs…  synonyme de 
mobilisation encore plus forte pour cet événement majeur 
afin de lutter contre les myopathies. Voici notre véritable 
coup de cœur…

 

Jean-Philippe Girard
Rares ont été les auteurs à bénéficier d’une préface du pré-
sident de la République. C’est le cas de Jean-Philippe Girard 
lorsqu’il a écrit en 2020 son ouvrage Réussir en France… 
Emmanuel Macron avait pris la plume pour introduire la 
belle histoire personnelle de ce chef d’entreprise qu’il n’est 
pas besoin de présenter tellement son nom est synonyme 
de succès. Et, en cette année 2002, c’est une nouvelle his-
toire de réussite, pour la métropole cette fois-ci, dont il est 
question, puisque l’ancien Pdg d’Eurogerm a pris la tête 
de la nouvelle agence d’attractivité métropolitaine : Dijon 
Bourgogne Invest…

 

Claire Tomaselli
Qui de mieux comme directeur sportif que celle qui a en 
charge… le sport sur le territoire dijonnais ! Pour Claire To-
maselli, le sport n’est pas un divertissement mais un véri-
table sujet de société. Et, une chose est sûre, elle porte ce 
sujet de société, participant à l’épanouissement et à la santé 
des jeunes et des moins jeunes, au quotidien. Elle fait du 
sport un levier d’animation du territoire, et, en substance, 
elle fait bouger Dijon… tout en faisant bouger les autres !

 

Hamid el Hassouni
Relever au quotidien de nouveaux défis 
afin de franchir les épreuves… n’est-ce 
pas le propre d’un bon attaquant ! C’est, 
en substance, ce que fait Hamid el Has-
souni, le président de Grand Dijon Ha-
bitat, le premier bailleur de Dijon métro-
pole qui gère plus de 11 000 logements. A 
l’heure de l’explosion du coût de l’éner-
gie et de l’inflation, ce président innove 
au quotidien pour préserver le modèle 
économique de cet office et le pouvoir 
d’achat de ses locataires. Pour ses loca-
taires comme pour Dijon, Hamid el Has-
souni va de l’avant…   

 

Mélissandre Contour
A l’heure où les circuits courts sont, en-
fin, dégustés à leur juste valeur, il nous 
était impossible de ne pas placer dans 
notre équipe l’un de ses meilleurs am-
bassadeurs. Si nous devions accorder la 
médaille d’or des circuits courts, nous 
l’attribuerions sans conteste à Maga-
pomme. La famille Contour a su sublimer 
la vente directe, proposant à Bretenière le 
meilleur de 80 producteurs locaux, tout 
en faisant de la cueillette des pommes en 
libre-service sa signature. Voilà une bien 
belle attaquante dans notre équipe 2022 
: Mélissandre Contour qui a un temps 
d’avance pour le consommer local…

ATTAQUANTS

GARDIEN DE BUT

ENTRAÎNEUR

PRÉSIDENT

DIRECTEUR 
SPORTIF

9. Laurence Genet

11. Younes El Rhazi félicité par Antoine 
Hoareau 

12. Xavier Mirepoix 

13. Cordula Riedel récompensée par Nadjoua 
Belhadef 

14. Dominique Pitoiset 

15. Isabelle Laraque 

16. Caroline Morizot 

17. Coup de cœur Dijon l'Hebdo : William 
Krief, le Village Gastronomique, désormais 
qualifié comme le « cœur gourmand de la 
Cité », porte sa signature

9 10

12

14

16 17

11

13

15

10. L'équipe de Dijon l'Hebdo. De gauche 
à droite aux côtés de Laure Mattioli : Léa 
Sandanassamy, Jérémie Pierre, Valérie 
Bury, Jean-Louis Pierre, Jeanne Pierre, 
Gaétan Pierre, Pierre Parry et Xavier 
Grizot
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PENSEZ À RÉSERVER
VOTRE 

DÎNER-SPECTACLE 
DE LA 

Saint-Valentin

DÉVELOPPEMENT

BOURGOGNE 
TRANSPORT SERVICE
TALENT… CLASSE V !

U ne chose est sûre : le ministère de la 
Ville et le Sénat ont eu du nez lors-
qu’ils ont décerné, en octobre 2011, 

le prix «  Talent des Cités  » à Taoufik Izmar. 
Ce Chenevelier, alors âgé de 29 ans, avait eu 
l’idée de créer une société spécialisée dans le 
déplacement à la demande – et de façon for-
faitaire – des personnes à mobilité réduite : les 
personnes âgées, les personnes handicapées, 
les jeunes non motorisés, les personnes à bas 
revenus…  Soutenu par la Ville de Chenôve 
ainsi que par le groupe Casino, c’est ainsi qu’il 
entama sa route de chef d’entreprise. Que de 
chemin parcouru depuis ! Avec l’humilité qui 
le caractérise, il préfère placer les projecteurs 
sur l’équipe de 10 chauffeurs l’entourant désor-
mais, qui grossira prochainement avec l’arrivée 
d’un profil particulier : Emilie, une assistante de 
direction, qui sera aussi susceptible de prendre 
le volant. Une façon de féminiser son équipe, 
certaines clientes préférant être conduites par 
une femme…
Un nouveau tournant pour son entreprise qui 
n’a de cesse de se réinventer depuis sa création 
: ainsi, après une réflexion lors de la crise Co-
vid, BTS s’est aussi orientée vers le transport 
de marchandises depuis novembre 2021. Et 
ce, pour les secteurs pharmaceutiques et pa-
peterie. Dans le domaine, l’acquisition d’un 
nouveau camion avec haillon lui permettant 
de livrer des palettes lui fera, à n’en pas douter, 
franchir encore un nouveau cap. Tout comme 
l’ouverture d’une agence dans le sud de la 
France…

Un patron qui a du cœur
Vous comprenez mieux pourquoi le déve-
loppement de BTS s’accélère : beaucoup, au-
jourd’hui, ne peuvent plus se passer ainsi de 
ses deux Mercedes Classe V où tout est fait 
pour le confort des passagers : que ce soit pour 
un moment shopping, une soirée détente, une 
navette vers les aéroports de Dole, de Lyon 
Saint-Exupéry, de Roissy ou d’Orly… Ou même 
pour se rendre à Zurich, comme ce fut le cas au 
moment où nous écrivions ces lignes. Les ac-
cueils personnalisés, les petits gestes comme 
la musique adaptée à chacun sont particuliè-
rement appréciés de celles et ceux qui veulent 
un transport + +… Ses circuits découvertes, 
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contact@bourgognetransportservice.com

à PROPOS...

Bâti-Net-Environnement vous accompagne 
dans tous vos projets de nettoyage extérieur
de votre habitation en vous proposant les 
techniques les plus efficaces et adaptées à 
vos besoins et budget.

NETTOYAGE VAPEUR HAUTE PRESSION : 
L’utilisation de cette technique brevetée 
de vapeur sous pression est d’une efficacité 
stupéfiante, nous n’utilisons aucun produit 
chimique (ni javel ni fongicide) ainsi nous 
préservons l’intégralité du support nettoyé.

Faites peau neuve

sur votre habitation

offrez-vous un lifting écologique

avec Bâti-Net-Environnement !

ECOLOGIQUE

ECONOMIQUE

EFFET IMMEDIAT

PRESERVE LE SUPPORT

Expert

en nettoyage

extérieur de

votre habitatNOS PRESTATIONS

RENOVATION PAR 
NETTOYAGE VAPEUR :

 Toiture
 Façade
 Terrasse
 Piscine
 Muret

contactez-nous
 06.79.63.02.55

 contact@bati-net-environnement.fr

 9 rue Antoine le Moiturier - 21000 DIJON

C’EST LE MOMENT
DE DÉMOUSSER
VOTRE TOITURE 

BÂTI-NET ENVIRONNEMENT

Ayez recours à des professionnels locaux
06.79.63.02.55 
contact@bati-net-environnement.fr
9 rue Antoine le Moiturier
21000 Dijon 

UN NETTOYAGE VAPEUR 100% NATUREL

Ecologique
Aucun produit chimique ni additif n’est utilisé. C’est la chaleur de la vapeur qui décolle tous 
types de mousses et salissures.

Efficace
Le résultat est instantané. Ce nettoyage, qui ne détériore en aucun cas les différents supports, 
permet de redonner une seconde vie à votre toiture.

100% naturel

Efficacité immédiate

Valoriser votre bien

à PROPOS...

Bâti-Net-Environnement vous accompagne 
dans tous vos projets de nettoyage extérieur
de votre habitation en vous proposant les 
techniques les plus efficaces et adaptées à 
vos besoins et budget.

NETTOYAGE VAPEUR HAUTE PRESSION : 
L’utilisation de cette technique brevetée 
de vapeur sous pression est d’une efficacité 
stupéfiante, nous n’utilisons aucun produit 
chimique (ni javel ni fongicide) ainsi nous 
préservons l’intégralité du support nettoyé.

Faites peau neuve

sur votre habitation

offrez-vous un lifting écologique

avec Bâti-Net-Environnement !

ECOLOGIQUE

ECONOMIQUE

EFFET IMMEDIAT

PRESERVE LE SUPPORT

Expert

en nettoyage

extérieur de

votre habitatNOS PRESTATIONS

RENOVATION PAR 
NETTOYAGE VAPEUR :

 Toiture
 Façade
 Terrasse
 Piscine
 Muret

contactez-nous
 06.79.63.02.55

 contact@bati-net-environnement.fr

 9 rue Antoine le Moiturier - 21000 DIJON

à PROPOS...

Bâti-Net-Environnement vous accompagne 
dans tous vos projets de nettoyage extérieur
de votre habitation en vous proposant les 
techniques les plus efficaces et adaptées à 
vos besoins et budget.

NETTOYAGE VAPEUR HAUTE PRESSION : 
L’utilisation de cette technique brevetée 
de vapeur sous pression est d’une efficacité 
stupéfiante, nous n’utilisons aucun produit 
chimique (ni javel ni fongicide) ainsi nous 
préservons l’intégralité du support nettoyé.

Faites peau neuve

sur votre habitation

offrez-vous un lifting écologique

avec Bâti-Net-Environnement !

ECOLOGIQUE

ECONOMIQUE

EFFET IMMEDIAT

PRESERVE LE SUPPORT

Expert

en nettoyage

extérieur de

votre habitatNOS PRESTATIONS

RENOVATION PAR 
NETTOYAGE VAPEUR :

 Toiture
 Façade
 Terrasse
 Piscine
 Muret

contactez-nous
 06.79.63.02.55

 contact@bati-net-environnement.fr

 9 rue Antoine le Moiturier - 21000 DIJON

DEVIS GRATUIT

AVANT

AVANT

APRÈS

APRÈS

TRAITEMENT HYDROFUGE
Après le nettoyage de vos tuiles, Bâti-Net Environnement vous propose d’appliquer le trai-
tement hydrofuge approprié à votre toiture. Celui-ci prolonge la durée de vie de vos tuiles, 
améliore leur apparence tout en redonnant la protection initiale de la surface. Aussi est-ce une 
alternative réelle à un remplacement futur de l’ensemble de vos tuiles. Par là-même, 

LA GARANTIE QUALITÉ
Bâti-Net Environnement effectue un diagnostic complet de votre toiture. Sur chaque chantier, 
cette entreprise dijonnaise réalise un contrôle d’étanchéité sur l’état des tuiles, le faîtage, les 
gouttières, les solins et la cheminée.

à PROPOS...

Bâti-Net-Environnement vous accompagne 
dans tous vos projets de nettoyage extérieur
de votre habitation en vous proposant les 
techniques les plus efficaces et adaptées à 
vos besoins et budget.

NETTOYAGE VAPEUR HAUTE PRESSION : 
L’utilisation de cette technique brevetée 
de vapeur sous pression est d’une efficacité 
stupéfiante, nous n’utilisons aucun produit 
chimique (ni javel ni fongicide) ainsi nous 
préservons l’intégralité du support nettoyé.

Faites peau neuve

sur votre habitation

offrez-vous un lifting écologique

avec Bâti-Net-Environnement !

ECOLOGIQUE

ECONOMIQUE

EFFET IMMEDIAT

PRESERVE LE SUPPORT

Expert

en nettoyage

extérieur de

votre habitatNOS PRESTATIONS

RENOVATION PAR 
NETTOYAGE VAPEUR :

 Toiture
 Façade
 Terrasse
 Piscine
 Muret

contactez-nous
 06.79.63.02.55

 contact@bati-net-environnement.fr

 9 rue Antoine le Moiturier - 21000 DIJON

C’EST LE MOMENT
DE DÉMOUSSER
VOTRE TOITURE 

BÂTI-NET ENVIRONNEMENT

Ayez recours à des professionnels locaux
06.79.63.02.55 
contact@bati-net-environnement.fr
9 rue Antoine le Moiturier
21000 Dijon 

UN NETTOYAGE VAPEUR 100% NATUREL

Ecologique
Aucun produit chimique ni additif n’est utilisé. C’est la chaleur de la vapeur qui décolle tous 
types de mousses et salissures.

Efficace
Le résultat est instantané. Ce nettoyage, qui ne détériore en aucun cas les différents supports, 
permet de redonner une seconde vie à votre toiture.

100% naturel

Efficacité immédiate

Valoriser votre bien

à PROPOS...

Bâti-Net-Environnement vous accompagne 
dans tous vos projets de nettoyage extérieur
de votre habitation en vous proposant les 
techniques les plus efficaces et adaptées à 
vos besoins et budget.

NETTOYAGE VAPEUR HAUTE PRESSION : 
L’utilisation de cette technique brevetée 
de vapeur sous pression est d’une efficacité 
stupéfiante, nous n’utilisons aucun produit 
chimique (ni javel ni fongicide) ainsi nous 
préservons l’intégralité du support nettoyé.

Faites peau neuve

sur votre habitation

offrez-vous un lifting écologique

avec Bâti-Net-Environnement !

ECOLOGIQUE

ECONOMIQUE

EFFET IMMEDIAT

PRESERVE LE SUPPORT

Expert

en nettoyage

extérieur de

votre habitatNOS PRESTATIONS

RENOVATION PAR 
NETTOYAGE VAPEUR :

 Toiture
 Façade
 Terrasse
 Piscine
 Muret

contactez-nous
 06.79.63.02.55

 contact@bati-net-environnement.fr

 9 rue Antoine le Moiturier - 21000 DIJON

à PROPOS...

Bâti-Net-Environnement vous accompagne 
dans tous vos projets de nettoyage extérieur
de votre habitation en vous proposant les 
techniques les plus efficaces et adaptées à 
vos besoins et budget.

NETTOYAGE VAPEUR HAUTE PRESSION : 
L’utilisation de cette technique brevetée 
de vapeur sous pression est d’une efficacité 
stupéfiante, nous n’utilisons aucun produit 
chimique (ni javel ni fongicide) ainsi nous 
préservons l’intégralité du support nettoyé.

Faites peau neuve

sur votre habitation

offrez-vous un lifting écologique

avec Bâti-Net-Environnement !

ECOLOGIQUE

ECONOMIQUE

EFFET IMMEDIAT

PRESERVE LE SUPPORT

Expert

en nettoyage

extérieur de

votre habitatNOS PRESTATIONS

RENOVATION PAR 
NETTOYAGE VAPEUR :

 Toiture
 Façade
 Terrasse
 Piscine
 Muret

contactez-nous
 06.79.63.02.55

 contact@bati-net-environnement.fr

 9 rue Antoine le Moiturier - 21000 DIJON

DEVIS GRATUIT

AVANT

AVANT

APRÈS

APRÈS

TRAITEMENT HYDROFUGE
Après le nettoyage de vos tuiles, Bâti-Net Environnement vous propose d’appliquer le trai-
tement hydrofuge approprié à votre toiture. Celui-ci prolonge la durée de vie de vos tuiles, 
améliore leur apparence tout en redonnant la protection initiale de la surface. Aussi est-ce une 
alternative réelle à un remplacement futur de l’ensemble de vos tuiles. Par là-même, 

LA GARANTIE QUALITÉ
Bâti-Net Environnement effectue un diagnostic complet de votre toiture. Sur chaque chantier, 
cette entreprise dijonnaise réalise un contrôle d’étanchéité sur l’état des tuiles, le faîtage, les 
gouttières, les solins et la cheminée.

à PROPOS...

Bâti-Net-Environnement vous accompagne 
dans tous vos projets de nettoyage extérieur
de votre habitation en vous proposant les 
techniques les plus efficaces et adaptées à 
vos besoins et budget.

NETTOYAGE VAPEUR HAUTE PRESSION : 
L’utilisation de cette technique brevetée 
de vapeur sous pression est d’une efficacité 
stupéfiante, nous n’utilisons aucun produit 
chimique (ni javel ni fongicide) ainsi nous 
préservons l’intégralité du support nettoyé.

Faites peau neuve

sur votre habitation

offrez-vous un lifting écologique

avec Bâti-Net-Environnement !

ECOLOGIQUE

ECONOMIQUE

EFFET IMMEDIAT

PRESERVE LE SUPPORT

Expert

en nettoyage

extérieur de

votre habitatNOS PRESTATIONS

RENOVATION PAR 
NETTOYAGE VAPEUR :

 Toiture
 Façade
 Terrasse
 Piscine
 Muret

contactez-nous
 06.79.63.02.55

 contact@bati-net-environnement.fr

 9 rue Antoine le Moiturier - 21000 DIJON

C’EST LE MOMENT
DE DÉMOUSSER
VOTRE TOITURE 

BÂTI-NET ENVIRONNEMENT

Ayez recours à des professionnels locaux
06.79.63.02.55 
contact@bati-net-environnement.fr
9 rue Antoine le Moiturier
21000 Dijon 

UN NETTOYAGE VAPEUR 100% NATUREL

Ecologique
Aucun produit chimique ni additif n’est utilisé. C’est la chaleur de la vapeur qui décolle tous 
types de mousses et salissures.

Efficace
Le résultat est instantané. Ce nettoyage, qui ne détériore en aucun cas les différents supports, 
permet de redonner une seconde vie à votre toiture.

100% naturel

Efficacité immédiate

Valoriser votre bien

à PROPOS...

Bâti-Net-Environnement vous accompagne 
dans tous vos projets de nettoyage extérieur
de votre habitation en vous proposant les 
techniques les plus efficaces et adaptées à 
vos besoins et budget.

NETTOYAGE VAPEUR HAUTE PRESSION : 
L’utilisation de cette technique brevetée 
de vapeur sous pression est d’une efficacité 
stupéfiante, nous n’utilisons aucun produit 
chimique (ni javel ni fongicide) ainsi nous 
préservons l’intégralité du support nettoyé.

Faites peau neuve

sur votre habitation

offrez-vous un lifting écologique

avec Bâti-Net-Environnement !

ECOLOGIQUE

ECONOMIQUE

EFFET IMMEDIAT

PRESERVE LE SUPPORT

Expert

en nettoyage

extérieur de

votre habitatNOS PRESTATIONS

RENOVATION PAR 
NETTOYAGE VAPEUR :

 Toiture
 Façade
 Terrasse
 Piscine
 Muret

contactez-nous
 06.79.63.02.55

 contact@bati-net-environnement.fr

 9 rue Antoine le Moiturier - 21000 DIJON

à PROPOS...

Bâti-Net-Environnement vous accompagne 
dans tous vos projets de nettoyage extérieur
de votre habitation en vous proposant les 
techniques les plus efficaces et adaptées à 
vos besoins et budget.

NETTOYAGE VAPEUR HAUTE PRESSION : 
L’utilisation de cette technique brevetée 
de vapeur sous pression est d’une efficacité 
stupéfiante, nous n’utilisons aucun produit 
chimique (ni javel ni fongicide) ainsi nous 
préservons l’intégralité du support nettoyé.

Faites peau neuve

sur votre habitation

offrez-vous un lifting écologique

avec Bâti-Net-Environnement !

ECOLOGIQUE

ECONOMIQUE

EFFET IMMEDIAT

PRESERVE LE SUPPORT

Expert

en nettoyage

extérieur de

votre habitatNOS PRESTATIONS

RENOVATION PAR 
NETTOYAGE VAPEUR :

 Toiture
 Façade
 Terrasse
 Piscine
 Muret

contactez-nous
 06.79.63.02.55

 contact@bati-net-environnement.fr

 9 rue Antoine le Moiturier - 21000 DIJON

DEVIS GRATUIT

AVANT

AVANT

APRÈS

APRÈS

TRAITEMENT HYDROFUGE
Après le nettoyage de vos tuiles, Bâti-Net Environnement vous propose d’appliquer le trai-
tement hydrofuge approprié à votre toiture. Celui-ci prolonge la durée de vie de vos tuiles, 
améliore leur apparence tout en redonnant la protection initiale de la surface. Aussi est-ce une 
alternative réelle à un remplacement futur de l’ensemble de vos tuiles. Par là-même, 

LA GARANTIE QUALITÉ
Bâti-Net Environnement effectue un diagnostic complet de votre toiture. Sur chaque chantier, 
cette entreprise dijonnaise réalise un contrôle d’étanchéité sur l’état des tuiles, le faîtage, les 
gouttières, les solins et la cheminée.

à PROPOS...

Bâti-Net-Environnement vous accompagne 
dans tous vos projets de nettoyage extérieur
de votre habitation en vous proposant les 
techniques les plus efficaces et adaptées à 
vos besoins et budget.

NETTOYAGE VAPEUR HAUTE PRESSION : 
L’utilisation de cette technique brevetée 
de vapeur sous pression est d’une efficacité 
stupéfiante, nous n’utilisons aucun produit 
chimique (ni javel ni fongicide) ainsi nous 
préservons l’intégralité du support nettoyé.

Faites peau neuve

sur votre habitation

offrez-vous un lifting écologique

avec Bâti-Net-Environnement !

ECOLOGIQUE

ECONOMIQUE

EFFET IMMEDIAT

PRESERVE LE SUPPORT

Expert

en nettoyage

extérieur de

votre habitatNOS PRESTATIONS

RENOVATION PAR 
NETTOYAGE VAPEUR :

 Toiture
 Façade
 Terrasse
 Piscine
 Muret

contactez-nous
 06.79.63.02.55

 contact@bati-net-environnement.fr

 9 rue Antoine le Moiturier - 21000 DIJON

C’EST LE MOMENT
DE DÉMOUSSER
VOTRE TOITURE 

BÂTI-NET ENVIRONNEMENT

Ayez recours à des professionnels locaux
06.79.63.02.55 
contact@bati-net-environnement.fr
9 rue Antoine le Moiturier
21000 Dijon 

UN NETTOYAGE VAPEUR 100% NATUREL

Ecologique
Aucun produit chimique ni additif n’est utilisé. C’est la chaleur de la vapeur qui décolle tous 
types de mousses et salissures.

Efficace
Le résultat est instantané. Ce nettoyage, qui ne détériore en aucun cas les différents supports, 
permet de redonner une seconde vie à votre toiture.

100% naturel

Efficacité immédiate

Valoriser votre bien

à PROPOS...

Bâti-Net-Environnement vous accompagne 
dans tous vos projets de nettoyage extérieur
de votre habitation en vous proposant les 
techniques les plus efficaces et adaptées à 
vos besoins et budget.

NETTOYAGE VAPEUR HAUTE PRESSION : 
L’utilisation de cette technique brevetée 
de vapeur sous pression est d’une efficacité 
stupéfiante, nous n’utilisons aucun produit 
chimique (ni javel ni fongicide) ainsi nous 
préservons l’intégralité du support nettoyé.

Faites peau neuve

sur votre habitation

offrez-vous un lifting écologique

avec Bâti-Net-Environnement !

ECOLOGIQUE

ECONOMIQUE

EFFET IMMEDIAT

PRESERVE LE SUPPORT

Expert

en nettoyage

extérieur de

votre habitatNOS PRESTATIONS

RENOVATION PAR 
NETTOYAGE VAPEUR :

 Toiture
 Façade
 Terrasse
 Piscine
 Muret

contactez-nous
 06.79.63.02.55

 contact@bati-net-environnement.fr

 9 rue Antoine le Moiturier - 21000 DIJON

à PROPOS...

Bâti-Net-Environnement vous accompagne 
dans tous vos projets de nettoyage extérieur
de votre habitation en vous proposant les 
techniques les plus efficaces et adaptées à 
vos besoins et budget.

NETTOYAGE VAPEUR HAUTE PRESSION : 
L’utilisation de cette technique brevetée 
de vapeur sous pression est d’une efficacité 
stupéfiante, nous n’utilisons aucun produit 
chimique (ni javel ni fongicide) ainsi nous 
préservons l’intégralité du support nettoyé.

Faites peau neuve

sur votre habitation

offrez-vous un lifting écologique

avec Bâti-Net-Environnement !

ECOLOGIQUE

ECONOMIQUE

EFFET IMMEDIAT

PRESERVE LE SUPPORT

Expert

en nettoyage

extérieur de

votre habitatNOS PRESTATIONS

RENOVATION PAR 
NETTOYAGE VAPEUR :

 Toiture
 Façade
 Terrasse
 Piscine
 Muret

contactez-nous
 06.79.63.02.55

 contact@bati-net-environnement.fr

 9 rue Antoine le Moiturier - 21000 DIJON

DEVIS GRATUIT

AVANT

AVANT

APRÈS

APRÈS

TRAITEMENT HYDROFUGE
Après le nettoyage de vos tuiles, Bâti-Net Environnement vous propose d’appliquer le trai-
tement hydrofuge approprié à votre toiture. Celui-ci prolonge la durée de vie de vos tuiles, 
améliore leur apparence tout en redonnant la protection initiale de la surface. Aussi est-ce une 
alternative réelle à un remplacement futur de l’ensemble de vos tuiles. Par là-même, 

LA GARANTIE QUALITÉ
Bâti-Net Environnement effectue un diagnostic complet de votre toiture. Sur chaque chantier, 
cette entreprise dijonnaise réalise un contrôle d’étanchéité sur l’état des tuiles, le faîtage, les 
gouttières, les solins et la cheminée.

à PROPOS...

Bâti-Net-Environnement vous accompagne 
dans tous vos projets de nettoyage extérieur
de votre habitation en vous proposant les 
techniques les plus efficaces et adaptées à 
vos besoins et budget.

NETTOYAGE VAPEUR HAUTE PRESSION : 
L’utilisation de cette technique brevetée 
de vapeur sous pression est d’une efficacité 
stupéfiante, nous n’utilisons aucun produit 
chimique (ni javel ni fongicide) ainsi nous 
préservons l’intégralité du support nettoyé.

Faites peau neuve

sur votre habitation

offrez-vous un lifting écologique

avec Bâti-Net-Environnement !

ECOLOGIQUE

ECONOMIQUE

EFFET IMMEDIAT

PRESERVE LE SUPPORT

Expert

en nettoyage

extérieur de

votre habitatNOS PRESTATIONS

RENOVATION PAR 
NETTOYAGE VAPEUR :

 Toiture
 Façade
 Terrasse
 Piscine
 Muret

contactez-nous
 06.79.63.02.55

 contact@bati-net-environnement.fr

 9 rue Antoine le Moiturier - 21000 DIJON

C’EST LE MOMENT
DE DÉMOUSSER
VOTRE TOITURE 

BÂTI-NET ENVIRONNEMENT

Ayez recours à des professionnels locaux
06.79.63.02.55 
contact@bati-net-environnement.fr
9 rue Antoine le Moiturier
21000 Dijon 

UN NETTOYAGE VAPEUR 100% NATUREL

Ecologique
Aucun produit chimique ni additif n’est utilisé. C’est la chaleur de la vapeur qui décolle tous 
types de mousses et salissures.

Efficace
Le résultat est instantané. Ce nettoyage, qui ne détériore en aucun cas les différents supports, 
permet de redonner une seconde vie à votre toiture.

100% naturel

Efficacité immédiate

Valoriser votre bien

à PROPOS...

Bâti-Net-Environnement vous accompagne 
dans tous vos projets de nettoyage extérieur
de votre habitation en vous proposant les 
techniques les plus efficaces et adaptées à 
vos besoins et budget.

NETTOYAGE VAPEUR HAUTE PRESSION : 
L’utilisation de cette technique brevetée 
de vapeur sous pression est d’une efficacité 
stupéfiante, nous n’utilisons aucun produit 
chimique (ni javel ni fongicide) ainsi nous 
préservons l’intégralité du support nettoyé.

Faites peau neuve

sur votre habitation

offrez-vous un lifting écologique

avec Bâti-Net-Environnement !

ECOLOGIQUE

ECONOMIQUE

EFFET IMMEDIAT

PRESERVE LE SUPPORT

Expert

en nettoyage

extérieur de

votre habitatNOS PRESTATIONS

RENOVATION PAR 
NETTOYAGE VAPEUR :

 Toiture
 Façade
 Terrasse
 Piscine
 Muret

contactez-nous
 06.79.63.02.55

 contact@bati-net-environnement.fr

 9 rue Antoine le Moiturier - 21000 DIJON

à PROPOS...

Bâti-Net-Environnement vous accompagne 
dans tous vos projets de nettoyage extérieur
de votre habitation en vous proposant les 
techniques les plus efficaces et adaptées à 
vos besoins et budget.

NETTOYAGE VAPEUR HAUTE PRESSION : 
L’utilisation de cette technique brevetée 
de vapeur sous pression est d’une efficacité 
stupéfiante, nous n’utilisons aucun produit 
chimique (ni javel ni fongicide) ainsi nous 
préservons l’intégralité du support nettoyé.

Faites peau neuve

sur votre habitation

offrez-vous un lifting écologique

avec Bâti-Net-Environnement !

ECOLOGIQUE

ECONOMIQUE

EFFET IMMEDIAT

PRESERVE LE SUPPORT

Expert

en nettoyage

extérieur de

votre habitatNOS PRESTATIONS

RENOVATION PAR 
NETTOYAGE VAPEUR :

 Toiture
 Façade
 Terrasse
 Piscine
 Muret

contactez-nous
 06.79.63.02.55

 contact@bati-net-environnement.fr

 9 rue Antoine le Moiturier - 21000 DIJON

DEVIS GRATUIT

AVANT

AVANT

APRÈS

APRÈS

TRAITEMENT HYDROFUGE
Après le nettoyage de vos tuiles, Bâti-Net Environnement vous propose d’appliquer le trai-
tement hydrofuge approprié à votre toiture. Celui-ci prolonge la durée de vie de vos tuiles, 
améliore leur apparence tout en redonnant la protection initiale de la surface. Aussi est-ce une 
alternative réelle à un remplacement futur de l’ensemble de vos tuiles. Par là-même, 

LA GARANTIE QUALITÉ
Bâti-Net Environnement effectue un diagnostic complet de votre toiture. Sur chaque chantier, 
cette entreprise dijonnaise réalise un contrôle d’étanchéité sur l’état des tuiles, le faîtage, les 
gouttières, les solins et la cheminée.
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Le meilleur 
dans votre assiette

Galette marocaine farcie 
à la viande de boeuf hachée

Pâté en croute (poulet moutarde / 
traditionnel / harissa / 

Richelieu foie gras et champignons)

Persillé de veau - Poulet citron olive 
Couscous légume

Pastilla aux amandes 
Tajine de veau aux pruneaux

OUVERT 7 JOURS/7 de 9h à 19h
le dimanche de 9h à 19h 

3, rue des Murées
 21121 AHUY - 03 80 66 70 01

Ahuy
Village

Rocade LINO

Géant
Casino Marché Aux

Affaires

Boucherie/Charcuterie

Préparations bouchères

Prestations sur mesure

Rôtisserie

Plats à emporter

Couscous - Tajines - Bricks

Pâtisseries orientales

Proposition de Méchoui  

sur commande

Boucher

Traiteur

La Bonne Note

On sait que la couronne de lau-
riers est la distinction du poète 
victorieux. Elle est aussi un  tro-
phée de chasse et un emblème 
mortuaire, commémorant le sou-
venir d’une passion fatale: celle 
qui lança Apollon sur les pas de la 
nymphe Daphné, métamorpho-
sée en arbre avant de se laisser 
atteindre...
Au début du XVIIe siècle, le mythe 
de Daphné fournit au Monteverdi 
allemand, Heinrich Schütz, la 
matière d’une pastorale. Créée 
en 1627, sa Dafne marque une 
date essentielle dans l’histoire de 
l’opéra allemand. Malheureuse-
ment, la partition est détruite et 
seul le livret de Martin Opitz est 
parvenu jusqu’à nous. Sa lecture 
a donné à Geoffroy Jourdain l’en-
vie de suivre à son tour les traces 
d’Apollon. Car la course du dieu 
vaincu par Cupidon, cherchant 
en vain à rejoindre l’objet de son 

désir est parfois à l’image de la 
quête artistique. 
Le fondateur et directeur des Cris 
de Paris a invité Wolfgang Mitte-
rer à recréer à partir des mots de 
Martin Opitz une œuvre où les 
rôles semblent surgir de la masse 
chorale avant d’y replonger, où 
l’électronique brouille les fron-
tières entre chant et pure vibra-
tion matérielle. 
Aurélien Bory a conçu pour cette 
métamorphose opératique un 
espace circulaire, enveloppant et 
dynamique : aussi secret que les 
anneaux d’un arbre, aussi vaste et 
profond que les sphères du cos-
mos antique.

Grande étude du détail
La sculpture en marbre de Ber-
nini est conservée à la Galerie 
Borghèse à Rome.
Il s’agit d’un sujet mythologique 
qui met en œuvre le dieu Apol-

lon et la nymphe Daphné. Le 
mythe provient des métamor-
phoses d’Ovide. Daphné est une 
nymphe, fille du dieu fleuve Pé-
née. Pour se venger d’Apollon, 
qui s’est moqué de lui, Éros, dieu 
de l’amour (appelé aussi Cupi-
don) décoche simultanément 
deux flèches, une en or sur le dieu 
lui-même, qui le rend fou amou-
reux de la belle Daphné, l’autre 
en plomb sur la nymphe, qui lui 
inspire le dégoût de l’amour. On 
peut voir notamment un intérêt 
pour la mythologie grecque mais 
aussi une volonté et même une 
ambition d’atteindre la perfec-
tion des corps des sculptures de 
la période hellénistique. Cela se 
traduit par une grande étude du 
détail, du mouvement et de l’ins-
tant. 
«  Le trait qui excite l’amour est 
doré; la pointe en est aiguë et 
brillante  : le trait qui repousse 
l’amour n’est armé que de plomb, 
et sa pointe est émoussée. » Alors 
qu’Apollon la poursuit, celle-ci, 

épuisée, demande à son père, le 
dieu fleuve Pénée, de lui venir en 
aide. Il métamorphose donc sa 
fille en laurier.

par Alain Bardol

Franck, Directeur d’antenne

Nicolas, 
animateur  
Le café K6

Jihem, animateur 17h-20h

Patricia, 
directrice 
générale

Joan,  
10h-13h  
le week-end 

Sandra, 
animatrice 
Le café K6

Véronique, 
commerciale

Camille, 
commerciale

Fabrice, journaliste
Louise, 
animatrice 

13h-16h

©
fo
xa

ep
.c
o
m

Sophie,
assistante de 

gestion 

Ronan,  
animateur 10h-13h et Le café K6 week-end

Hugo,  journaliste (alternant)

                   Toute l’équipe de
vous présente ses meilleurs vœux, 
et vous attend en 2023 en FM à Dijon… et en DAB+  

sur toute la Bourgogne-Franche-Comté !

Sur les traces d’Apollon

Dafne de Wolfgang Mitterer. 
Direction musicale Geoffroy 
Jourdain. Auditorium de Dijon 
le mercredi 1er février 2023 à 20 
heures.

Raphael à vu

Vortex

Brest, 2025. Ludovic Béguin, capitaine de 
police, enquête sur la mort d’une femme 
retrouvée noyée sur la plage de Corsen. En 
salle de réalité virtuelle pour réétudier la 
scène de crime capturée par des drones, Lu-
dovic découvre qu’il peut entrer en contact 
avec Mélanie, sa femme… morte sur cette 
même plage en 1998 ! Une chance unique de 
sauver la mère de sa fille !? Mais modifier le 
passé pourrait avoir de graves conséquences 
sur le présent. Or, depuis 27 ans, Ludovic a 
refait sa vie : il a une nouvelle femme, Par-
vana, et un fils, Sam...
« Pour toi, on est en juillet 1998, pour moi, 
on est en juillet 2025, nous ne sommes pas 
dans le même espace-temps. »

UN COMPLEXE TRAVAIL 
D’ÉQUIPE EN TOUS GENRES
VORTEX est né il y a quelques années, dans 
la tête du prolifique romancier à succès 
Franck Thilliez, dont le dernier polar Laby-
rinthes, a été retenu parmi les trente meil-
leurs romans de l’année 2022 par le maga-
zine « Le Point ». Qui ne rêverait de ramener 
son Eurydice des enfers  ? L’ouverture dans 
la série de ce passage temporel devient une 
caisse de résonance permettant d’amplifier 
les émotions les plus élémentaires et les plus 
universelles, mais également les dilemmes 
les plus puissants. En effet, si pour défier la 
mort, nous touchons au passé, le présent 
n’en sera-t-il pas dénaturé ? Or Ludovic a 
refait sa vie et se met à courir le plus grand 
des risques…
La série est aussi une promesse de mêler 
différents genres, ce que la fiction française 
n’a pas toujours l’audace de réaliser  : mé-
lodrame, polar, fantastique, voyage entre 
deux époques dont l’une est notre futur très 
proche. 
Saluons l’ambition et l’audace des  produc-
teurs de la série, mais également l’inven-
tivité des auteurs  : de l’idée originale de 
Franck Thilliez à la créativité des deux scé-
naristes, Camille Couasse et Sarah Farkas, 
amoureuses de paradoxes temporels, qui 
ont imaginé la réapparition de Mélanie en 
univers virtuel, tissé avec brio les réalités al-
ternatives, sans oublier de continuer à faire 
courir l’enquête. Rendons hommage aussi 
à l’ingéniosité toujours sensible du metteur 
en scène, Slimane-Baptiste Berhoun, qui a 
su travailler la limpidité de la réalité virtuelle 
(VR), affinant chaque détail. Par exemple, 
Mélanie, dans son espace-temps de 1998, 
ressent le vent sur la plage, pas Ludovic qui 
est en salle de VR. 

UNE NOUVELLE FORMULE 
AU SERVICE DE L’ÉMOTION
Cette technologie de la réalité virtuelle joue 
évidemment un rôle crucial dans la série. 
C’est dans la salle VR de la police que le per-
sonnage de Ludo va pouvoir retrouver Mé-
lanie, précisément sur la plage sur laquelle 
elle a été retrouvée morte, en 1998. Mais, 
avant tout, cette technologie de pointe est 
un outil au service de l’émotion. Vortex  n’est 
pas une série « techno », mais une série qui 
s’empare d’un des plus puissants thèmes de 
fiction  : le fameux et terrible choix corné-
lien ! Ludo doit prendre une décision qui va 
faire basculer sa vie actuelle, en 2025, à tout 
jamais : s’il arrive à sauver Mélanie en 1998, 
que deviendront Parvana et leur fils Sam ? 
Ce questionnement va donner lieu à une 
des scènes les plus émouvantes de la fiction.
Plus que dans sa perspective policière, c'est 
bien dans son troublant triangle amou-
reux impossible  qui prend forme à travers 
le temps, que Vortex trouve toute sa force 
dramatique, grâce au trio de formidable co-
médiens Tomer Sisley (Ludo) Camille Cla-
ris (Mélanie,l'épouse d'hier) et Zineb Triki 
(Parvana, l'épouse d'aujourd'hui).
Pour notre plus grand plaisir, Vortex béné-
ficie de plus d'une réalisation soignée, loin 
des standards des séries « prime-time ». Sli-
mane-Baptiste Berhoun (un ancien du Visi-
teur du Futur) signe une fiction très inspirée 
visuellement, qui use au mieux de la réali-
té virtuelle, en passant par la technologie 
du "Volume", procédé du mur de LED créé 
pour The Mandolorian, et utilisé ici pour la 
première fois en France à grande échelle.
Une nouvelle formule qui devrait vous aider 
à bien commencer cette année 2023, que 
je vous souhaite bien évidemment roma-
nesque et pleine de bonnes surprises !

par Raphael Moretto

Série policière   française de Slimane-Baptiste Berhoun, créée par Camille 
Couasse et Sarah Farkas, avec Tomer Sisley, Camille Claris, Zineb Triki, Eric 
Pucheu et Sandrine Salyeres.

La série est disponible sur France.tv et la 
plateforme SALTO.
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La Recette de Dany

Duo de pâtes crustacés 
Saint-Jacques et bisque au parmesan

Pour 4 personnes 
Le potiron :
• 300 g de tagliatelles
• 300 g de spaghettis à l’encre 
        de seiche
• 8 noix de St-Jacques sans corail
• 200 g de gambas cuites 
       (ou de crevettes ou d’écrevisses)
• 200 g de moules cuites et décoquillées
• 1 échalote
• 2 cuillères à soupe de cognac
• 30 cl de bisque de homard
• 1 cuillère à soupe de concentré 
         de tomates
• 2 belles pincées de piment 
        d’Espelette
• Parmesan râpé
• Huile d’olive
• Sel, poivre

25 min

20 min

Faire cuire les pâtes « al dente ».

Faire suer l’échalote émincée dans 1 cuillère à soupe 
d’huile d’olive.
Ajouter le cognac et porter à ébullition.
Verser la bisque et le concentré de tomate.
Ajouter le piment, saler et poivrer.
Laisser sur feu doux quelques minutes en remuant 
puis réserver au chaud.

Poêler les St-jacques 40 secondes de chaque côté 
dans 1 cuillère à soupe d’huile d’olive. Saler, poivrer et 
ajouter les moules et les gambas (ou crevettes ou écre-
visses) quelques secondes pour les réchauffer.

Répartir les pâtes dans les assiettes, ajouter les St-
Jacques, les gambas et les moules.
Saupoudrer de parmesan et servir avec la sauce.

C’est dans l’Erre

Les amours de Bastien
et Bastienne
On est souvent tenté d’exploiter des filons, 
surtout quand on s’attache à (re) décou-
vrir des œuvres déjà sorties depuis un cer-
tain temps. Mon avant-dernière chronique 
portait sur un film d’opéra, «  The Turn of 
the Screw »  ; la présente vous propose une 
adaptation filmique du délicieux singspiel 
de Mozart «  Bastien und Bastienne  », titré 
généralement en français « Les Amours de 
Bastien et Bastienne  ». Il s’agit d’une véri-
table friandise musicale qui mêle la grâce 
enjouée de la pastorale et l’atmosphère 
magique, parfois inquiétante, du conte ini-
tiatique. Il s’agit aussi d’un singspiel, genre 
lyrique populaire et d’abord facile qui se dis-
tingue du grand opéra seria par sa brièveté, 
par l’importance des dialogues parlés, par 
son caractère souvent burlesque et par le 
fait que le livret est rédigé non 
en italien mais en allemand ce 
qui rendait ces spectacles im-
médiatement accessibles au 
public viennois modeste.
Mozart avait douze ans à 
peine quand il a composé 
«  Bastien und Bastienne  », 
l’âge où se rencontrent les 
songeries de l’enfance et les 
premiers émois (les premiers 
désirs  ?) de l’adolescence. Il 
s’est largement inspiré d’un 
opéra en un acte de Jean-
Jacques Rousseau, « Le Devin 
du village », mais en écrivant 
une musique beaucoup plus 
vivace, dynamique et parfois peut-être aus-
si plus sombre, plus tourmentée. Laurence 
Equilbey, dans sa direction musicale, et 
Claude Buchwald, dans sa mise en scène, 
ont voulu traduire cette ambivalence en la 
faisant passer par le regard curieux, fasci-
né et quelquefois effrayé d’un petit garçon 
d’une dizaine d’années, qu’elles ont évi-
demment prénommé Emile, et qui va finir 
par s’intégrer à l’action elle-même.
Le décor essentiel est une salle de théâtre 
avec ses coursives, ses coulisses, ses fau-
teuils, sa scène, mais un théâtre filmé de 
façon cinématographique, sans public, par 
une caméra ondulante qui passe sans cesse 
du parterre à la scène comme pour fondre 
en une seule rêverie le spectateur et le spec-
tacle, le théâtre et le cinéma.   En ce sens, 
cette version de «  Bastien und Bastienne  » 
est bien plus que le simple enregistrement 
d’une représentation ; c’est une œuvre ciné-
matographique en elle-même, portée par 
une vision, une conception de l’opéra de 
Mozart.
Au début du film, la caméra se focalise sur le 

lit d’un garçonnet qui, couvert d’un drap en 
guise de tente, lit avec une lampe de poche 
un recueil de contes. Il entend au loin les 
échos d’une musique, il se lève en pyjama, 
se faufile dans les couloirs d’un théâtre qui 
semble son lieu d’habitation (serait-ce l’en-
fant des concierges ou du régisseur ?). Après 
avoir traversé la machinerie souterraine de 
ce vaste vaisseau d’illusions, il parvient fi-
nalement dans la salle, face au grand rideau 
rouge de la scène. Lequel rideau s’ouvre, dé-
voilant un autre monde, une forêt enchante-
resse et nocturne.
Là, au cœur d’une clairière, se lamente une 
jeune bergère, Bastienne  : son premier et 
unique amour, Bastien, la délaisse, attiré par 
les mirages de la vie en ville, des richesses 
et d’une mignarde aristocrate pomponnée. 

En désespoir de cause, elle 
fait appel à Colas, le devin du 
village, dont on ne sait trop 
s’il est un véritable magicien 
ou simplement un vieux sage 
qui connaît le cœur humain. Il 
donne à Bastienne le conseil 
évident pour ce type de situa-
tion  : feindre l’indifférence 
devant Bastien et réveiller son 
amour en le rendant jaloux au 
point d’envisager le suicide. Le 
stratagème marche au-delà de 
toute espérance, évidemment, 
tandis que les éléments se dé-
chaînent, que bondissent des 
faunes espiègles à demi nus, 

qui incarnent les pulsions naturelles, le 
mouvement de la vie, du jeu et de la sensua-
lité. Notre petit Emile contribue à la réconci-
liation finale des amants en franchissant le 
mur invisible de la scène et en chantant un 
Lied délicieux qui semble protéger Bastien 
et Bastienne du désespoir, de la mort peut-
être, qu’ils viennent de frôler. Emile aura 
ainsi appris les tourments et les charmes de 
l’amour.
 
Références : « Les Amours de Bastien 
et Bastienne », France, 2007
Distribution  :   Elizabeth Calleo, soprano 
(Bastienne), Michael Slattery, ténor (Bas-
tien),   Martin Winkler, baryton-basse (Co-
las), Olivier Cesarini, soprano enfant (Emile)
Notons que le spectacle présenté ici com-
prend, outre l’opéra proprement dit, quelques 
autres brèves pièces musicales de Mozart 
dont l’attendrissant Lied final avec mando-
line.
Edité en DVD chez Naïve/Arte

par Michel Erre

Les films et les séries que j’adore 
adorer… ou abhorrer…
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